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О малышах и бесплатных обедах
 ► Мэр Белгорода в прямом эфире ответил на вопросы 

о работе детских садов и льготном питании для школьников.

Сейчас детские сады функционируют 
в формате дежурных групп. Учитывает-
ся количество мест в каждом из них для 
безопасного размещения воспитанников 
и сотрудников в случае угрозы. 

Что касается прогулок, то решение об 
их проведении принимает заведующая 
на основе согласия родителей или закон-
ных представителей ребёнка. Прогулки в 
детском саду организуются с учётом чис-
ленности детей, которые одновременно 
пребывают на улице. Также учитывается 
расположение прогулочных площадок - 
оно должно быть в максимальной близо-
сти к эвакуационным входам в укрытие 
или зонам безопасности. 

Валентин Демидов также разъяснил 
порядок получения бесплатного питания льготными категориями детей.

Право на обеспечение детей из многодетных семей льготным питанием опре-
деляется на основании списков, которые направляются общеобразовательными 
организациями в органы социальной защиты. На основании этих списков в школы 
передаётся информация о праве ребёнка на обеспечение льготным питанием. 

Обращение в органы социальной защиты необходимо в следующих случаях:
- при получении статуса многодетной семьи впервые;
- при поступлении ребёнка в первый класс;
- при переходе в другую школу;
- для подтверждения обучения по очной форме для ребёнка старше 18 лет. 
Документы в этих случаях можно подать через МФЦ, Единый портал государ-

ственных и муниципальных услуг или непосредственно в орган социальной защиты.
ФОТО T.ME/BELADM31

ДОРОГИЕ ШКОЛЬНИКИ И СТУДЕНТЫ!  
УВАЖАЕМЫЕ ПЕДАГОГИ И РОДИТЕЛИ! 

Примите самые искренние и сердечные поздравления с радостным и волную-
щим торжеством для людей всех поколений - с Днём знаний!

С радостным предвкушением ждут этот день те, для кого учёба - главный труд: 
студенты и ученики. В этом учебном году в Белгородской области за школьные 
парты сядут порядка 160 тысяч ребятишек. Около 86 тысяч юношей и девушек оку-
нутся в яркую студенческую жизнь вузов, техникумов и колледжей. Мы продолжаем 
капитально ремонтировать и строить новые школы, стараемся, чтобы новые или 
обновлённые учебные заведения отвечали современным требованиям по реали-
зации образовательных программ, с уникальными внешним видом и интерьерами, 
были уютными и функциональными. Теперь дело за педагогическими коллектива-
ми - наполнить эти здания атмосферой просвещения и добра, где гармонично со-
четаются вечные ценности и последние достижения научной мысли. Сделать так, 
чтобы школы стали для детей вторым домом.

Самые главные герои Дня знания - первоклассники! Они с нетерпением ждут 
1 сентября, примеряют форму, собирают школьные принадлежности в портфели. 
Маленький человек с волнением и восторгом открывает дверь в мир знаний, в мир 
новых друзей и новых обязанностей. От того, какими будут его первые шаги, от му-
дрости и доброты учителей и родителей зависит его стремление учиться, умение 
преодолевать трудности, верить в себя, быть успешным и счастливым. Хочется по-
желать всем 16 тысячам белгородских первоклашек, чтобы на их пути встречались 
Учителя с большой буквы. 

Непростым оказался 2024 год для многих сфер нашей жизни. Специальная во-
енная операция внесла значительные коррективы в работу ряда образовательных 
учреждений Белгородчины. Дети учились дистанционно, учителя и ученики в корот-
кие сроки освоили цифровые образовательные технологии. Нужно отдать должное 
выпускникам этого года, которые приняли смелое решение - сдавать ЕГЭ. 84 мо-
лодых человека проявили высокую самоорганизованность и получили высшие от-
метки. Планируем, что 80 % учебных заведений региона в этом году будут работать 
в очном формате при соблюдении необходимых мер безопасности. 

Мы продолжаем развивать дополнительное образование. Для повышения инте-
реса к науке и технике открыты «Кванториумы», всё больше детей могут освоить 
IT-технологии. Даже в сёлах и малых городах работают «Точки роста» - Центры 
образования естественно-научной и технологической направленностей. Практиче-
ски во всех школах области открыты спортивные клубы, школьные театры. Уверен, 
каждый сможет найти себе занятие по душе, попробовать свои силы в разных на-
правлениях, развить свои таланты и способности. 

Дорогие друзья! Мы учимся всю жизнь, приобретая необходимые для жизни све-
дения и умения от отцов и дедов, от преподавателей и коллег, из книг и интернета. 
И чем обширней и глубже наши знания, тем ярче, насыщенней и духовно богаче 
наша жизнь. Мир меняется так быстро, что без постоянного роста, развития, освое-
ния новой информации и новых навыков невозможно двигаться вперёд. В наш век 
как никогда актуальна поговорка: «Век живи - век учись».

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области

ДОРОГИЕ ШКОЛЬНИКИ, УВАЖАЕМЫЕ УЧИТЕЛЯ И РОДИТЕЛИ!
От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгоро-

да примите искренние поздравления с праздником - Днём знаний!
Дорогие школьники, вы - будущее нашего города и нашей страны. Однако, 

несмотря на трудные времена, вы проявляете смелость и настойчивость в обу-
чении. Каждое ваше стремление к знаниям, каждое преодоление трудностей - 
это шаг к светлому будущему. Спасибо вам за целеустремлённость и ответ-
ственность! 

Учителя, вы - настоящие герои нашего времени. Ваши усилия, терпение и пре-
данность профессии вдохновляют не только детей, но и всех нас. Вы вкладывае-
те свои сердца в каждого ученика, и именно благодаря вам наши дети становятся 
лучше, умнее и добрее. Спасибо за вашу работу и за то, что вы продолжаете 
быть надёжной опорой для наших школьников.

Уважаемые родители, ваша поддержка - это тот крепкий фундамент, на ко-
тором строится успех детей. Ваша забота и внимание к учёбе, ваши советы и 
любовь помогают им двигаться вперёд, несмотря на все преграды. Спасибо за 
ваше терпение и веру.

Сегодня, когда мир вокруг нас меняется, важно помнить, что знание - это мощ-
ный инструмент, который поможет справиться с любыми вызовами. Пусть этот 
учебный год станет для всех вас временем роста, созидания и добрых начина-
ний. Желаем каждому мудрости, упорства и удачи во всех начинаниях.

С Днём знаний! Начнём этот учебный год с надеждой и верой в лучшее!

В.В. РАДЧЕНКО,  В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации 
городского Совета города Белгорода

Любителям острых ощущений
 ► Завершено строительство экстрим-площадок 

в Центральном городском парке.

Здесь появились новые современные объекты. Скейт-парк выполнен из бетона, 
его площадь - свыше тысячи квадратных метров. Памп-трек - асфальтовый, площа-
дью 680 квадратных метров. На площадках установлено необходимое оборудование, 
смонтирована система освещения. Располагаются они в спортивной зоне парка со 
стороны улицы Островского. Здесь можно кататься на скейтбордах, самокатах, вело-
сипедах, роликах, проводить тренировки и соревнования разного уровня. 

- Объекты работают. Доступ открытый и бесплатный. Здесь уже можно увидеть 
посетителей: как любителей, так и профессиональных спортсменов. Рядом с экстрим-
парком находится модульное железобетонное укрытие на случай ракетной опасно-
сти, - рассказал мэр города Валентин Демидов.

Развитие спортивного кластера Центрального парка - одна из важнейших задач 
реконструкции этого общественного пространства, которую инициировал губернатор 
области Вячеслав Гладков.

Источник хорошего настроения
 ► Строители приступили к капремонту моста со смайлами. 

Подготовительные и демонтажные ра-
боты на объекте начнутся в ближайшее 
время. Об этом сообщил мэр Белгорода 
Валентин Демидов.

В прошлом году мост обследовали 
эксперты. По результатам их заключе-
ния была разработана проектно-сметная 
документация и определена подрядная 
организация. Строителям предстоит об-
новить все конструктивные элементы: 
бетонные несущие конструкции, ограж-
дения, покрытия, наружное освещение. 
Предварительно, из-за работ в сентябре-
октябре планируется временно закрыть движение по мосту для пешеходов. 

Это первый ремонт моста с момента его строительства. Достопримечательно-
стью он стал благодаря юному художнику, который более 10 лет назад нарисовал 
на ограждениях первые улыбки. Его инициативу поддержали и другие молодые ав-
торы.

- Галерея улыбок останется на мосту и после ремонта. Подключим к работе ар-
хитекторов, художников, журналистов, - пообещал Валентин Демидов.

ФОТО BELADM.GOSUSLUGI.RUФ
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Так, мэр Белгорода Валентин Деми-
дов встретился с жильцами дома № 29 
на улице Королёва. Они обсудили вопро-
сы, связанные с остеклением МКД, по-
вреждённого во время атак ВСУ.

Первоначально восстановительные 
работы в этом многоквартирном доме 
были разделены между двумя подряд-
чиками - для более оперативного выпол-
нения. Компания «ЖБК-1» качественно и 
своевременно заменила остекление в 13 
квартирах. Вторая организация несколько 
раз сдвигала сроки, но к работам так и не 
приступила. 

Как рассказал Валентин Демидов, 
было принято решение: закреплённые за 
этой организацией 17 квартир передать 
«ЖБК-1». 

- С подрядчиком договорились, что 
восстановление остекления будет завер-
шено до конца следующей недели. Про-
контролирую исполнение лично, - отме-
тил глава администрации города. 

Также жители дома задали несколько 
вопросов о содержании дворовой тер-
ритории и ремонте ограждения игровой 
площадки. Попросили проверить норма-
тивность размещения детской площадки, 
принадлежащей ресторану, с тыльной 
стороны здания. Мэр Белгорода поручил 
сотрудникам администрации прорабо-
тать вопросы.

Заместитель мэра по ЖКХ Василий 
Голиков встретился с жителями дома 
на Щорса, 55а. Он ответил на вопросы 
жильцов, рассказал о принятых решени-
ях и взял на контроль новые предложе-
ния. Среди них условия перерасчёта за 
ЖКУ, благоустройство дворовой терри-
тории, замена лифта в 1-м подъезде и 
ремонт в 4-м, капитальный ремонт 1-го 
подъезда.

На ул. Горького, 70 жители с Васили-
ем Голиковым обсудили капитальный 
ремонт МКД. Также на встрече присут-
ствовал подрядчик, который ответил на 
вопросы белгородцев. 

В планах - завершить ремонт до 31 ок-
тября. А жильцы дома на ул. Губкина, 32 
посетовали на отсутствие горячей воды. 

В ходе встречи, в которой также при-
няли участие представители администра-
ции, было принято решение, что работы 
по восстановлению трубопровода начнут-
ся со следующей недели, а горячее водо-
снабжение возобновят до 1 сентября. Ва-
силий Голиков также обсудил с жильцами 
дома № 10 на 1-м Заводском переулке 
благоустройство дворовой территории. 
Он сообщил, что на повторной встрече 
мэр Белгорода представит горожанам 
подрядную организацию, которая будет 
выполнять работы.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Учителя встретились, чтобы подвести 
итоги работы, поделиться опытом и обо-
значить планы на будущий год. Конферен-
ции предшествовали встречи в учебных 
заведениях, где представители админи-
страции, педагоги совместно с родителя-
ми уточняли все важные моменты нового 
учебного года. 

- Жизнь продолжается, несмотря ни на 
что. В этом году мы после длительного 
дистанта выходим на работу в смешанном 
формате. И, безусловно, на вас лежит до-
полнительная нагрузка, вы должны про-
явить профессионализм и организовать 
качественный учебный процесс в этих не-
простых условиях, - сказал, обращаясь к 
педагогам, мэр Белгорода Валентин Де-
мидов. 

 Приоритетом в этом учебном году 
вновь будет вопрос безопасности. В шко-
лах и детских садах всё готово к приходу 
детей: бронеплёнка на окнах, укрытия, раз-
работаны алгоритмы действий во время 
тревоги. 

- В каждой школе свой режим работы в 
зависимости от тех условий, которые есть. 
Первый, самый важный фактор - количе-
ство людей в школе не должно превышать 
количество мест в укрытиях и безопасных 

зонах, - заметил руководитель управления 
образования города Михаил Шейченко. 

В восьми школах города в этом году на-
чали капитальный ремонт, завершить ра-
боты планируют 1 августа будущего года.

- Каждая школа получит не только свой 
новый облик, но и новое содержание в 
образовании. Это очень важно. Каждый 
руководитель, каждый педагогический кол-
лектив будет очень чётко понимать, каких 
выпускников школа готовит, для каких бу-
дущих профессий региона, - сказал Миха-
ил Шейченко. 

 Ещё одним важным направлением ра-
боты образовательных учреждений в этом 
году станет профориентация. Медицин-
ские классы откроются на базе пяти школ 
Белгорода, поступить в них смогут ребята, 
начиная с восьмого класса. А знакомить 
детей с разными профессиями рекомендо-
вали с дошкольного возраста.

Военно-патриотическое воспитание - 
также неотъемлемая часть работы с под-
растающим поколением. В Белгороде на 
базе учреждений дополнительного обра-
зования ребята изучают историю нашей 
страны, занимаются физической подготов-
кой и учатся военному ремеслу.

- Сегодняшняя ситуация научила нас 
принимать ежедневно нестандартные ре-
шения, оперативно вносить изменения в 
образовательный процесс, строить рабо-
чие и деловые отношения со всеми участ-
никами этого процесса. И иногда кажется, 
что те задачи, которые перед нами стоят в 
сегодняшней ситуации, являются недости-
жимыми, но есть хорошая старая послови-
ца: «Если цель кажется недостижимой, из-
мени план её достижения», - подчеркнула 
заместитель начальника департамента по 
контролю и надзору в сфере образования 
минобразования Белгородской области 
Елена Третьякова. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

По его итогам губернатор Вячеслав 
Гладков сообщил, что с сентября теку-
щего года выплата за повреждённые или 
утраченные в результате обстрелов авто-
мобили будет производиться из област-
ного бюджета. Планируется и дальше 
компенсировать ущерб, но будет введено 
ограничение - не более двух миллионов 
рублей на автомобиль. 

Ещё одно решение Оперштаба - ор-
ганизация образовательного процесса в 
новом учебном году. 

- Мы должны не только принять все 
меры для обеспечения безопасности де-
тей, но и дать возможность им учиться. 

В 20-километровой зоне в приграничных 
муниципалитетах области все школы бу-
дут работать в дистанционном формате. 
Остальные, по результатам решений, ко-
торые приняли администрации школ со-
вместно с родителями, будут работать в 
очном и очно-дистанционном формате. 
Контролирует процесс министерство об-
разования Белгородской области, - рас-
сказал глава региона. 

Он также отметил, что сокращение 
численности учеников в классах не по-
влияет на оплату труда учителей. Их за-
работная плата сохранится на прежнем 
уровне.

Вместе с губернатором Вячеславом 
Гладковым они побывали в Шебекино и 
осмотрели дома, которые были повреж-
дены в результате обстрелов со стороны 
Вооружённых сил Украины. 

Губернатор поблагодарил руководство 
страны за быстрое решение возникаю-
щих проблем. 

- Мы постоянно поддерживаем связь: 
ответы по каждому вопросу получаем 

максимально быстро. За счёт этой ско-
рости, качества и правильного подхода 
к оказанию помощи людям мы вместе 
справляемся с большой бедой, - подчер-
кнул Вячеслав Гладков. 

Также Марат Хуснуллин побывал на 
новой набережной «Берега». Марат Ша-
кирзянович отметил, что, несмотря на все 
трудности, жизнь в Белгородской области 
продолжается.

Новые решения  ■ Актуально

 ► В этот раз на заседании Оперштаба Белгородской области 
обсудили выплаты жителям за автомобили и организацию 
учебного процесса.

Прямой диалог
 ► Руководители городской администрации постоянно 

проводят встречи с белгородцами.

Внимание к региону  ■ Визит

 ► На Белгородчине побывал заместитель Председателя 
Правительства Российской Федерации Марат Хуснуллин.
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Все цели достижимы  ■ Образование

 ► В преддверии нового учебного года в Белгороде прошла 
традиционная августовская педагогическая конференция.

 ■ Благоустройство
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Целью этого благотворительного ме-
роприятия является оказание адресной 
помощи льготным категориям граждан, 
в том числе участникам специальной во-
енной операции, при подготовке детей к 
новому учебному году. 

Депутат Ирина Севостьянова, 
которая возглавляет Комплексный 
центр  социального обслуживания насе-
ления Белгорода, организовала в рам-
ках партийной акции несколько пунктов 
приёма и выдачи благотворительной по-
мощи.  

- Мы осуществляем сбор и выдачу 
школьной формы, портфелей и канце-
лярских принадлежностей - всего того, 
что необходимо для подготовки ребён-
ка к новому учебному году, - рассказала 
Ирина Александровна.

Татьяна Качалова сообщила, что на 
этот раз кроме ранцев и школьных при-
надлежностей дети получили подарки, 
которые их порадовали.

- Пусть учёба приносит юным белго-
родцам новые знания и радость откры-
тий, - подчеркнула Татьяна Викторовна. 

Депутат горсовета Артур Насонов 
совместно с первым заместителем пред-
седателя Белгородской областной Думы 
Любовью Киреевой провели в 13-й 
школе мероприятие для детей, которые 
в этом году пойдут в первый класс. Ре-
бята получили в подарок рюкзаки и на-
боры канцтоваров. Также для них был 
организован сладкий стол с вкусной вы-
печкой и мороженым.

Евгений Михайлюков и ребята из 
«Молодой Гвардии» подарили портфели 
и канцелярские принадлежности детям 
из почти ста малообеспеченных семей. 
Депутат поздравил первоклассников и 
их родителей, проживающих в десятом 
округе, с наступающим Днём знаний. 

- Важно, чтобы каждый ребёнок, не-
зависимо от жизненных обстоятельств, 
имел возможность начать учёбу с уве-
ренностью и верой в светлое будущее. 
Помогая детям, мы тем самым закла-
дываем основу наших будущих успехов, 
а также вносим вклад в развитие соли-
дарного общества, - заявил народный 
избранник.

Лилия Рыжкова помогла подгото-
виться к новому учебному году детям из 

многодетных семей 4-го округа. В одной 
из них папа - участник СВО, и родные 
долгое время ничего не знают о нём, 
другая переехала из ДНР, есть семья из 
пострадавшего дома 55а на улице Щор-
са, а ещё ребёнок, которого воспиты-
вает бабушка.

- Но всех этих людей объединяет 
одно - стремление жить, воспитывать 
детей, вера и надежда на лучшее, - от-
метила Лилия Ивановна.

Лидия Новакова помогла собрать в 
школу детей из многодетной семьи Та-
расовых, младшая дочь которых идёт в 

первый класс. Присоединился к благо-
творительной акции и Сергей  Наумов. 
Вместе со сторонниками партии «Еди-
ная Россия» он помог двум семьям, ока-
завшимся в трудной жизненной ситуа-
ции.

«От всей души желаю школьникам 
Белгорода хорошо учиться, слушаться 
родителей и верить в добро. Давайте 
вместе делать мир лучше, что особенно 
важно в это непростое время», - написал 
он на своей странице «ВКонтакте».

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И С ЛИЧНЫХ СТРАНИЦ 
ДЕПУТАТОВ «ВКОНТАКТЕ»

 ► От жителей города 
депутатам горсовета 
продолжает поступать 
много вопросов, 
связанных со сферой 
жилищно-коммунального 
хозяйства.

Так, Ирина Севостьянова встрети-
лась с жителями многоквартирного дома 
на ул. Костюкова, 69 в связи с их жало-
бами на качество проведённого капи-
тального ремонта. В обсуждении прини-
мали участие представители областного 
министерства ЖКХ, управления Госжил-
надзора, регионального отделения Фон-
да содействия реформированию ЖКХ и 
департамента городского хозяйства мэ-
рии. 

Претензии к подрядной организации, 
проводившей  капитальный ремонт, оз-
вучила председатель совета дома Елена 
Паламарчук. Собственники жилья жалу-
ются на плохое отопление и состояние 
электропроводки, качество герметизации 
межпанельных швов и состояние отмост-
ки здания. 

В итоге встречи был составлен акт 
осмотра многоквартирного дома после 

капитального ремонта. С жителями мно-
гоэтажки были согласованы сроки устра-
нения выявленных недостатков.

Выполнение подрядчиком работ взято 

под депутатский и общественный кон-
троль.

На прошлой неделе депутат Лилия 
Рыжкова приняла участие во встрече 

жителей домов на проспекте Ватутина, 
10 и 10а с ответственными сотрудниками 
городской администрации. 

Обсуждались вопросы, которые пре-
имущественно касались восстановления 
домов и дворовой территории, постра-
давших  в результате майского обстре-
ла. Сильно повреждено оборудование 
детской игровой площадки. Кроме того, 
были выбиты стёкла окон на лестнич-
ных площадках и в ряде квартир. Часть 
повреждений уже устранена, но многое 
ещё предстоит сделать. В ходе встречи 
принято решение часть игрового обору-
дования демонтировать силами управ-
ляющей компании. Представители мэрии 
пообещали изучить вопрос о его полной 
замене.

Также председатели советов домов 
Галина Гавриченко и Лидия Кофанова 
посетовали на отсутствие постоянного 
дворника. Договорились совместными 
усилиями найти работника, а представи-
тели управляющей компании пообещали 
рассмотреть вопрос предоставления ему 
служебного жилья. 

«Встреча с жителями прошла плодо-
творно. Будем стремиться выполнить все 
взятые обязательства», - написала на 
своей странице «ВКонтакте» Лилия Рыж-
кова.

С учётом мнения избирателей  ■ ЖКХ
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На пороге новых свершений  ■ Образование

 ► Депутаты Белгородского городского Совета приняли активное участие в традиционной 
партийной акции «Единой России» «Собери ребёнка в школу».
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Больше всего вопросов губернатору 
Вячеславу Гладкову задали об обра-
зовании и безопасности детей в шко-
лах.

- В Белгороде будет очно-дистанци-
онная форма обучения. В приграничье, 
в 20-километровой зоне - дистанцион-
ная. Во всех остальных муниципалите-
тах - очная. Первого сентября там, где 
очное образование, линейки будут, но 
директора школ принимают решения 
вместе с родителями, в каком формате 
их проводить, - так губернатор ответил 
на вопрос о формате обучения в шко-
лах.

Об установке бетонных укрытий на 
территории школ глава региона ответил 
так:

- Устанавливать будут и перед вхо-
дом в школу, перед ограждением, там, 
где родители будут провожать детей, и 
на школьных стадионах.

С 1 сентября в школах и колледжах 
региона появится новый предмет «Ос-
новы безопасности и защиты Родины», 
сообщил Вячеслав Гладков. Глава ре-
гиона также напомнил, что в муници-
палитетах области открыты центры 
военно-спортивной подготовки «Воин» 
для практического закрепления соответ-
ствующих знаний и навыков.

Говоря о возможности посещать 
школьные стадионы жителями населён-
ных пунктов, Вячеслав Гладков отметил: 

- И сейчас пускают, и по тому режиму, 
который был, - регистрация у директора 
школы на занятия в то время, когда вам 
удобно. Для этого и делаем стадионы, 
чтобы всем было комфортно занимать-
ся спортом.

Отвечая на вопрос «Будут ли от-
правлять детей из Белгорода на учёбу в 
этом году за пределы Белгородской об-
ласти?», губернатор сказал:

- Из Белгорода пока не планируем. 
Сегодня я просил о поддержке Прези-
дента об отправке детей из пригранич-
ных районов, начиная с Красной Яруги 
и заканчивая Волоконовкой, в другие 
регионы. Если по Белгороду ситуация 
будет ухудшаться, будем тогда допол-
нительно принимать решения.

Вячеслав Гладков прокомментировал 
и то, что детям приходится прерывать 
занятия по сигналу «Ракетная опас-
ность»: 

- В сложившейся сейчас ситуации 
главная ценность - это человеческая 

жизнь. Всё остальное имеет другую цен-
ность. Поэтому исходим из основной за-
дачи - спасти жизни детей и учителей. 
Для этого нужно чётко соблюдать отра-
ботанный регламент. Уверен, что наши 
дети успешно справятся со всеми этими 
испытаниями.

Также губернатор пояснил решение 
о запрете посещения школ всем, кроме 
педагогов и учащихся.

- Родителей пускать не будут. Есть 
большая угроза в рамках антитерро-
ра. Неудобство для родителей, но зато 
дети живы и здоровы. Это главное. На-
деюсь, что 99,99 % родителей согласят-
ся с моей позицией, - сказал он.

Глава региона ответил и на обраще-
ние учителя, который пожаловался, что 
получает меньше, так как многие дети 
уехали из региона.

- Мы содержим всю бюджетную сфе-
ру, которая находится на дистанте. Это 
существенная поддержка - сохранить 
доход, независимо от того, выходит че-
ловек на работу или нет. Сделаю всё, 
чтобы эту проблему решить, - заявил 
губернатор. 

Вопросы о безопасности населения 
и мерах поддержки тоже были весьма 
популярны. Вячеслав Гладков подтвер-
дил тот факт, что в обязанности район-
ных администраций входят проведение 
инструктажей по действиям в условиях 
чрезвычайных ситуаций и уточнение 
личных данных местных жителей: 

- Обязанность, безусловно, есть. Уче-
ния в области проводятся с 2022 года. В 
случае ухудшения обстановки мы долж-
ны понимать, сколько проживает жиль-
цов, требуется ли транспорт, есть ли ле-
жачие жильцы. Эта работа проводится. 

Жительница Белгорода обратилась с 
вопросом о «самовольной» работе си-
рены на Михайловском шоссе, которая 
включается независимо от объявления 
сигнала ракетной опасности. 

- Есть несколько систем оповещения, 
которые являются частной собствен-
ностью предприятий, они включаются 
вручную, проводим отладку с руковод-
ством и, надеюсь, перейдём на автома-
тический режим, - пояснил губернатор.

Вячеслав Гладков прояснил ситуа-
цию с выдачей сертификатов на покупку 
жилья:

- Понятия «выдачи сертификатов» не 
существует. Через неделю в Борисовке 
начнём проводить работу с отселяемы-

ми жителями области или с теми, у кого 
полностью разрушены дома. От Прави-
тельства Российской Федерации сред-
ства в размере 1,7 млрд рублей на дан-
ные цели получены. По каждой семье, 
состоящей на учёте, принимаем реше-
ние и начинаем строительство.

Ограничений на въезд в Белгород 
нет, подчеркнул губернатор. 

- Тем, кто хочет приехать в област-
ную столицу, нужно просто иметь при 
себе документы. Прописка и введённые 
режимы КТО и ЧС на въезд в город не 
влияют, - пояснил Вячеслав Гладков. 

В прямом эфире были рассмотрены и 
бытовые вопросы.

Жительница пожаловалась, что в 
частном секторе не вывозят мусор. 

- Есть проблема с подрядчиками. 
Сейчас этим занимаемся. Нам нужно 
от трёх до четырёх недель, чтобы из-
менить эту ситуацию, - сообщил глава 
региона.

На вопрос о необходимости приоб-
ретения генераторов жителям частных 
секторов он ответил так:

- Мы все надеемся и верим в улучше-
ние, но готовимся всегда к ухудшению. 
Мне кажется, это самая правильная стра-
тегия. Готовимся к сложной зиме, покупа-
ем генераторы. Если вы живёте в частном 
секторе, конечно, нужно приобретать, по-
тому что перебои сейчас уже видно. Одно 
дело - перебои летом, в 30-градусную 
жару, другое - в 20 градусов мороза.

Белгородцы не забыли и о культуре, 
поинтересовались судьбой кинотеатра 
«Победа». Губернатор сообщил, что 
в новом формате его могут заново от-
крыть уже в октябре. Это будет государ-
ственный, а не частный проект.

- Да, низкая посещаемость, предпри-
ниматели ушли, но будем помогать об-
ластным бюджетом, потому что город 
Белгород сам не справится. Надеюсь, 
что в ближайшее время будем запу-
скать. Наверное, всё-таки октябрь. Мы 
решение об открытии принимаем, - за-
явил Вячеслав Гладков. 

Напомним, прямая линия губернато-
ра в социальных сетях состоялась 22 
августа в 19.00. Оставшиеся обращения 
находятся на контроле. Ответы на них 
должны дать профильные министерства 
и администрации муниципалитетов. От-
чёт о проделанной работе они предо-
ставят на заседании правительства об-
ласти.

- Конечно, за час, к большому со-
жалению, не успел ответить на все об-
ращения, но вы не переживайте. В по-
недельник на заседании правительства 
обязательно заслушаю отчёт по уже 
отвеченным вопросам. Главное - ком-
муникация, чтобы власть слышала лю-
дей, потому что всё, что мы делаем, мы 
делаем исключительно для вас. Будем 
стараться делать это с хорошим каче-
ством, - подвёл итоги прямой линии Вя-
чеслав Гладков.

От первого лица

Телефон рекламной службы - 23-14-42. Пишите нам на e-mail: r-belgorodmedia@mail.ru
Материалы полосы подготовил Андрей ЮДИН

«Главное - слышать людей»
 ► Губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков провёл 

большую прямую линию в социальных сетях. В ходе часового 
эфира глава региона постарался дать исчерпывающие 
и детальные ответы на большую часть вопросов. Публикуем 
наиболее актуальное из них.

Принято в работу

В частности, Валентин Демидов под-
твердил, что в Белгороде обучение будет 
организовано в очно-дистанционном или 
смешанном формате. Решение о том, как 
будут проходить торжественные линейки, 
принимают руководители общеобразова-
тельных учреждений. Это обсуждается 
совместно с родителями в каждой школе. 
Также белгородцы беспокоятся по поводу 
установки модульных укрытий. В Белгоро-
де, по словам мэра, такими сооружениями 
обеспечены все общеобразовательные уч-
реждения.

По итогам прямой линии губернатора 
мэр города принял в работу несколько по-
ручений. В частности, по поводу работы си-

стемы оповещения, которая принадлежит 
частному предприятию и не синхронизи-
рована с городской системой оповещения. 
Сейчас она включается при объявлении 
ракетной опасности МЧС. В течение 2-3 
недель устройство подключат к единому 
пульту управления для синхронизации. А 
по обращению жителей дома на проспекте 
Богдана Хмельницкого, 155а на тему уча-
стия в программах и проектах благоустрой-
ства дворовых территорий градоначальник 
ответил: 

- Проведём дополнительно работу - по-
можем оформить заявку, так как официаль-
ных документов ранее в адрес муниципа-
литета не поступало.

 ► По итогам прямой линии губернатора мэр Белгорода 
Валентин Демидов дал некоторые разъяснения, касающиеся 
областного центра.
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Вячеслав 
Гладков:

 ■ На контроле

 ■ Прямой эфир
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-54

Город и горожане

Она из Калининграда, он из Прохоровки. В одно це-
лое их сплела всемирная паутина. 

- Случайно наткнулся на анкету Тани. Она такая ми-
лая была: люблю маленьких деток и всё такое, - вспо-
минает Юрий Синегубов. 

- Когда ещё была маленькой девочкой, лет в 14, я 
мечтала о большой семье, хотела много детей. Мне не 
нужно было ни карьеры, ни бизнеса, ничего другого. Я 
хотела просто детей, - подхватывает Татьяна. 

Юрий тоже мечтал о большой семье. Это с Татья-
ной их и сблизило. Через несколько месяцев уже нача-
ли выбирать имя для первого ребёнка. А вскоре Юрий 
поехал в Калининград просить руки и сердца своей из-
бранницы. 

Вот уже тринадцать лет Синегубовы исполняют об-
щую детскую мечту. Семь желаний уже исполнились: 
шесть мальчишек и лапочка-дочка. Один рисует, дру-
гой занимается гимнастикой, третий обожает компью-
тер. Что точно их объединяет, так это шаловливость 
и желание побегать. Буквально за несколько минут 
младшие Синегубовы разбегаются по всему бульвару. 
Даже годовалый Витя не усидел в коляске. Но у ро-
дителей глаз намётан, и общий обзор - 360 градусов: 
никто не ускользнёт.

- Конечно, бывает, что устаёшь, но просто пред-
ставляешь, как это без них, и начинаешь скучать. К 
тому же уже привык даже спать, когда они носятся, бе-
гают, прыгают, - признаётся Юрий Синегубов. 

Самый старший, двенадцатилетний Федя, из роли 
озорного мальчишки умеет ловко перевоплощаться в 
серьёзного брата, который не даст перевернуть весь 
дом.

- Очень сложно. Они всё время что-то вытворяют, - 
сокрушается он. - Сестричка у нас самая вредная. Во-
обще не слушает никого.

В свои восемь лет Ира уже сама хочет устанавли-
вать правопорядок.

- Уже думала, кем хочешь стать?- спрашиваем у 
неё. 

- Полицейским. Он делает добрые дела.
А сами родители считают, что баловство - не при-

знак непослушания.

- Когда дети дурачатся, балуются, это значит, 
что они здоровы, с ними всё хорошо. Если ребё-
нок перестаёт бегать, прыгать, веселиться, кричать, 
то  чувствуешь, что уже что-то не так, - говорит папа 
Юрий. 

Создать атмосферу любви и взаимопонимания, до-
броты и заботы, чтобы в этой среде выросли люди, для 
которых главная ценность - человеческая душа. Это 
самое важное из того, что Татьяна и Юрий хотят вло-
жить в своё продолжение. И, конечно, научить вещам, 
без которых в повседневной жизни никуда. 

- Хочу научить работать руками, - говорит Юрий. 
- Когда человек умеет это делать, у него и сообрази-
тельность лучше, и всё удаётся, и он уже ни от кого не 
зависит.

- Папа, какой он для тебя? В чём для тебя пример? - 
спрашиваем у Феди.

- Сильный, всё делает сам. Всё делает честно, со 
всеми одинаково.

- У мамы есть то, что люди обычно не замечают. 
Наивысшее счастье - это радость детей, их достиже-
ния, первый зубик, первый смех, первый шажок. Это 
то, что никогда не надоедает, насыщает твою душу, 
прибавляет столько сил, столько эмоций, - рассуждает 
Татьяна Синегубова. 

Вдохновение, силы и эмоции от карапузов прибав-
ляются и у остальных членов семьи. Но, кажется, пор-
цию впечатлений они хотят увеличить.

- Я хочу, чтобы у нас в семье было десять детей, - 
говорит Валера Синегубов. 

Федя хочет ещё двоих. А Ира не отказалась бы от 
сестрички. Ну, а что думают родители?

- Мы хотели девочку,- говорит Юрий и уточняет: - 
Несколько девочек. И сейчас мы не оставили этого же-
лания. 

Год назад мама с папой на день рождения Иры, 4-го 
июля, сделали ей подарок - маленького Витю. И теперь 
самый младший - настоящий любимец всей семьи. Что 
касается ещё одной сестрички, то и это желание на-
верняка сбудется. 

Напоследок задаём традиционный вопрос родите-
лям: за что они любят свою семью? 

- За то, что она у меня есть. За то, что исполнилась 
моя мечта. За то, что у меня есть способность этому 
миру дарить новых людей, новую жизнь. За то, что они 
счастливые, за то, что они дружат между собой. Это 
вся моя жизнь, мой воздух, мой кислород, - говорит Та-
тьяна Синегубова. 

- Это моя семья, моя забота, моя ответственность, 
мой тыл. Это те люди, ради которых мне хочется воз-
вращаться домой, ради которых я живу, - подхватыва-
ет Юрий. 

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА СИНЕГУБОВЫХ

Статус профессионального праздника он получил 
в 2014 году и был приурочен ко дню великомучеников 
Флора и Лавра, считающихся покровителями домаш-
него скота. Мы побеседовали с ветеринарным врачом 
Марией Иванисовой, которая на протяжении десяти 
лет продолжает славное дело православных правед-
ников. 

- Мария Сергеевна, почему вы выбрали профес-
сию, цель которой помогать «братьям нашим 
меньшим»?

- Я родилась в селе Новенькое Ивнянского райо-
на. Родители приучили меня с детства заботиться о 
домашних животных. По завершении школы вопрос 
о выборе будущей профессии передо мной практи-
чески не стоял. Двоюродный брат Александр в то 
время учился в Белгородской аграрной академии им. 
В.Я. Горина на факультете ветеринарной медицины. 
Он  много рассказывал о том, что преподают и как 
проходят практические занятия. Поняла: это мне ин-
тересно. Я  безоговорочно решила пойти по стопам 
 Александра. 

Отучилась пять лет в аграрной академии, после 
чего по целевому направлению должна была отпра-
виться ветеринаром на ферму крупного рогатого ско-
та. Руководитель практики, учитывая мои выдающиеся 
успехи в учёбе, предложил попробовать поработать в 
Белгороде в одной из частных ветеринарных клиник. 
После двух недель испытательного срока меня приня-
ли в штат. С тех пор я вот уже на протяжении десяти 
лет занимаюсь лечением домашних питомцев. 

- Каких животных вам приходится лечить и 
от чего? 

- Мои пациенты - кошки и собаки различных пород. 
Экзотических животных хозяева в нашу ветеринарную 
клинику пока не приносили. Средний возраст - около 
десяти лет, что немало по меркам их жизни. Обраща-

ются с самыми различными заболеваниями, в том чис-
ле с почечной недостаточностью. Кроме того, хозяева 
приводят своих молодых питомцев делать вакцинацию 
либо стерилизацию. 

Что касается сезонности, то наибольшее количе-
ство обращений приходится на весну и осень, когда 
клещи активно разносят пироплазмоз. 

- Мария Сергеевна, чем вам преимущественно 
приходится заниматься по профилю деятельно-
сти?

- Хирургическими операциями. Одна из наиболее 
сложных манипуляций, которую мне довелось сде-
лать, - резекция кишечника собаки. Операция прошла 
успешно. Мой коллега, как правило, проводит диагно-
стику, в том числе с использованием ультразвукового 
оборудования, и я стараюсь перенимать его богатый 
профессиональный опыт. 

- Собаки бывают весьма крупными и злобны-
ми. Вам не бывает страшно?

- Большие собаки, на удивление, ведут себя более 
покладисто, чем мелкие. Кавказские овчарки, алабаи и 
ротвейлеры, хотя и выглядят очень грозно, на приё ме 
у ветеринарного врача ведут себя смирно и проблем 
не создают. Лютую злобу, как правило, проявляют со-
баки мелких пород. В шутку отмечу, что это объясняет-
ся расстоянием между ушами. 

- Какие изменения произошли в ветеринарии за 
последние годы?

- Наиболее значимые из них связаны с зарубеж-
ными санкциями. В нашу страну перестали поступать 
многие иностранные лекарства, им на смену пришли 
отечественные аналоги. Отмечу, что на практике они 
оказались не менее эффективными. Кроме того, по-
стоянно появляются новые методики диагностики и ле-
чения животных. Поэтому уважающий себя ветеринар-
ный врач должен регулярно повышать квалификацию.

- Сталкивались ли вы в своей работе с про-
фессиональным выгоранием?

- Случалось, когда был большой наплыв пациентов. 
Не потому, что мне работа надоела. В ветеринарии это 
в принципе невозможно. Посижу и подумаю: на тебе 
лежит ответственность за беззащитное существо, ко-
торое не может пожаловаться на свою болезнь. Немно-
го отдохну и вновь иду помогать хвостатым любимцам. 
Как говорил знаменитый учёный Иван Павлов: «Меди-
цина лечит человека, а ветеринария - человечество». 
Будут здоровы животные - счастливы будут и люди.

- Мария Сергеевна, что бы вы сказали своим 
коллегам накануне профессионального праздника?

- Поздравляю всех с Днём ветеринарного работни-
ка России. Пусть все пациенты будут здоровы от носи-
ка до хвостика, за что хозяева будут вам безгранично 
благодарны. Коллеги, хорошего вам настроения, сча-
стья и новых успехов на поприще ветеринарии!

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

«Будут здоровы животные - счастливы будут и люди!»
 ■ Человек и его дело

 ► В последний день лета отмечается 
День ветеринарного работника 
в России. 

Одна мечта на двоих  ■ Год семьи

 ► Юрий и Татьяна познакомились тринадцать лет назад. Сегодня они воспитывают 
семерых детей. А когда-то их сердца разделяли полторы тысячи километров.

Мария Иванисова:
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Наше интервью

- Инна Валентиновна, не за горами 
второе сентября, когда ребята пой-
дут в школу. Как в этом году будет 
построен процесс обучения детей?

Инна Тяпугина: Сейчас мы надеем-
ся, что приступим к очному обучению. 
Однако оно имеет свои особенности. 
По сути, это будет очно-дистанционный 
формат. Мы ждём решения областного 
оперативного штаба. Предварительный 
опрос родителей показал, что 85 % из 
них выразили желание, чтобы дети зани-
мались в учебных заведениях. Мнение 
педагогических коллективов однозначно: 
очное обучение. При этом все понима-
ют главную особенность этого учебного 
года - соблюдение мер безопасности. На 
сколько мест рассчитано укрытие, столь-
ко детей могут находиться в школе - каж-
дое учебное заведение совместно с ро-
дителями и педагогами решает вопросы 
организации учебного процесса. 

- Не возникнет ли потребность 
распределять учеников по несколь-
ким сменам?

И.Т.: Да, такая необходимость, к со-
жалению, есть. Мы понимаем, что это 
не всем удобно. В прошлом году такой 
формат практиковался. Это также было 
связано с обеспечением безопасности. 
Например, в школе одна тысяча учени-
ков, а укрытие вмещает лишь шестьсот 
человек. Приходится делить школьников 
на потоки. 

- Какие ещё могут быть форма-
ты?

И.Т.: Ещё один формат - это смешан-
ное обучение, когда один день обучение 
проводиться очно, а другой - дистанци-
онно. 

Сейчас в школах Белгорода заверша-
ют проводить родительские собрания, 
на которых окончательно будет выбран 
формат обучения - потоковый или сме-
шанный. 

В городе есть и небольшие, малоком-
плектные или начальные школы, в кото-
рых обучение будет проводиться только 
в очной форме. 

- Радует единодушие родителей 
и педагогов по поводу очного обуче-
ния детей!

И.Т.: Ничто и никогда не заменит учи-
теля и живое общение. Социализация 
детей в школе зачастую даже важнее в 
жизни, чем законы физики или матема-
тики. 

- Алеся Игоревна, расскажите, 
пожалуйста, будут ли в этом году 
проводиться рейды, чтобы обезо-
пасить детей на пути в школу и об-
ратно домой?

Алеся Зайцева: С целью профилакти-
ки детского дорожно-транспортного трав-
матизма на протяжении месяца (со 2 по 
30 сентября) сотрудники патрульно-до-
рожной службы, а также инспекторы ПДН 
и участковые уполномоченные будут де-
журить на пешеходных переходах вбли-
зи всех образовательных учреждений 
города. Контроль будет осуществляться 
как за водителями, так и пешеходами. 
Планы расстановки сотрудников полиции 

уже подготовлены. Мы тесно взаимодей-
ствуем с муниципальным управлением 
образования и готовы учитывать ряд по-
токов учеников в течение дня. 

И.Т.: Добавлю. Классический марш-
рут «дом - школа», отрабатывают с на-
чальных классов. Сейчас он претерпева-
ет изменение - «дом - укрытие - школа». 
На общих собраниях мы рекомендовали 
всем родителям и педагогам напомнить 
детям правила дорожного движения, а 
также места расположения пешеходных 
переходов и укрытий. Отмечу, что в Бел-
городе при входе в каждую школу разме-
щено стационарное капсульное укрытие. 
Всем родителям мы рекомендуем перед 
началом учебного года пройти со свои-
ми детьми от дома к школе и отработать 
наиболее безопасный маршрут. 

- Какие меры безопасности преду-
смотрены в зданиях учебных заведе-
ний?

И.Т.: Перед началом нового учебного 
года все школы прошли приёмку межве-
домственной комиссией, в том числе и 
на соответствие нормам безопасности. 
Все образовательные учреждения при-
знаны готовыми. Нормы по линии МЧС, 
противопожарной и террористической 
безопасности соблюдены. Отмечу, что 
с 2022 года все окна в школах оклеены 
бронеплёнкой, которая предохраняет 
стекло от образования мелких осколков. 
Во всех школах определены так назы-
ваемые «слепые» зоны, куда дети могут 
спрятаться при обстреле за считанные 
секунды. Кроме того, существуют обо-
рудованные подвальные и полупод-
вальные помещения, в которых имеют-
ся аптечки, запас воды, сухие пайки и 
биотуалеты. С педагогами в школах и 
детских садах отрабатывается до авто-
матизма алгоритм действий в случае ра-
кетной опасности. 

Важный момент: в новом учебном 
году дети не будут ходить по кабинетам. 
За каждым классом закреплена отдель-
ная комната. Поведение на переменах и 
посещение детьми столовой будут отра-
батываться с первых дней учёбы. 

В каждой школе имеется навигация 
расположения «слепых» зон и укрытий. 
Она понятна даже школьникам младших 
классов. 

- Алеся Игоревна, продолжите ли 
вы практику посещения учебных за-
ведений и проведения занятий с ре-
бятами по соблюдению правил до-
рожного движения?

А.З.: Мы задействуем все образова-
тельные учреждения - от детских садов 

до колледжей и вузов. За каждым сотруд-
ником ГИБДД закреплёно определённое 
образовательное учреждение, которое 
он должен посещать не менее двух раз 
в месяц. Привлекаем к проведению не-
которых наших мероприятий  родителей. 

- Инна Валентиновна, многих ро-
дителей интересует вопрос тре-
бований к школьной форме и обяза-
тельности её ношения. Как в новом 
учебном году должны выглядеть 
школьники?

И.Т.: Мы даём общие рекомендации. 
Плюс к этому свои пожелания выска-
зывает образовательное учреждение. 
В нашей стране нет стандарта единой 
школьной формы, но у каждой школы 
имеются свои понятия допустимого. На-
пример, школьная форма может быть 
классической и напоминать одежду уче-
ников советских времён. Допустим офис-
ный стиль одежды - белый верх, чёрный 
низ. Это может быть жилет и брюки либо 
юбка. Надо донести до ребёнка, что он 
идёт в школу и должен выглядеть подо-
бающим образом. Стиль даёт настрой 
на учёбу. Отмечу, что строгих шаблонов 
школьной формы нет, но соблюдения 
строгого вида в одежде - обязательно. 
Это приучает к дисциплине, которой тоже 
учит школа. Отдельная тема - ученики ка-
детских классов. Их воспитанники мечта-
ют стать будущими офицерами. Без фор-
мы в кадетском классе не обойтись. 

- Алеся Игоревна, к образователь-
ному учреждению ведут много дорог 
с различной интенсивностью движе-
ния транспорта и освещённостью. 
Кто следит за состоянием инфра-
структуры?

А.З.: Сотрудниками Госавтоинспек-
ции регулярно анализируется статистика 
дорожно-транспортных происшествий. 
Наиболее опасные участки дорожно-
транспортной сети обследуются на ме-
сте. Выявляются недочёты, которые от-
ражаются на уровне ДТП.

Перед началом этого учебного года 
были обследованы участки дорог вбли-
зи 124 образовательных учреждений. 
Выявлены незначительные недочёты. 
Направлено информационное письмо 
в адрес департамента городского хо-
зяйства администрации Белгорода. Все 
замечания устранены. В этом году воз-
ле образовательных учреждений на 33 
пешеходных переходах установлены 
транспортные светофоры. Нанесена го-
ризонтальная дорожная разметка. 

- Некоторые ребята добираются 
в школу на автобусе. Существуют 
ли какие-то требования при пере-

возке маленьких пассажиров в обще-
ственном транспорте?

А.З.: Подразделение технического 
надзора Госавтоинспекции контролирует 
перевозки пассажиров, в том числе де-
тей, в автобусах. Что касается школьных 
автобусов, то их обследование накануне 
учебного года уже завершено. Все вы-
явленные недостатки устранены. Отме-
чу, что детям предпочтительнее поль-
зоваться школьным автобусом, потому 
что каждое кресло в нём оборудовано 
ремнями безопасности, стёкла оклеены 
бронеплёнкой. Водители школьных авто-
бусов проходят специальную подготовку 
и регулярно тестируются на знание пра-
вил дорожного движения. Школьников во 
время поездки сопровождают педагоги. 

- Инна Валентиновна, как в Бел-
городе будут функционировать до-
школьные образовательные учреж-
дения?

И.Т.: Со 2 сентября все детские сады 
будут продолжать работать в режиме 
дежурных групп. Сейчас дефицит мест, 
возникший из-за закрытия дошкольных 
учреждений на Харгоре, преодолён, 87 % 
детсадов уже работают. В дальнейшем 
будем смотреть по потребностям роди-
телей. Если в прошлом году оперативный 
штаб запрещал использовать в детских 
садах и школах верхние этажи зданий, то 
теперь по школам, например, эти ограни-
чения уже сняты. Это позволяет увели-
чивать количество детей, которые могут 
обучаться одновременно.

- Как попасть в дежурную группу?
И.Т.: «Дежурная группа» - это такое ус-

ловное понятие, которое относится к тем, 
чьи родители занимаются самой жизнен-
но важной деятельностью: работают в 
социальных службах (врачи, сотрудники 
полиции и МЧС), на крупных промышлен-
ных предприятиях. Таких детей принима-
ют в детсад в первую очередь. Но сейчас 
состав групп расширился. Для того чтобы 
ребёнка приняли, достаточно обратиться 
к заведующей детским садом.

- Инна Валентиновна, какие новин-
ки ждут ребят в новом учебном году?

И.Т.: Назову лишь основные ново-
введения. Во-первых, в общеобразова-
тельную школу возвращается предмет 
«Труд». Он заменит уроки «Технологии». 
Как говорится, всё новое - хорошо за-
бытое старое. Девочки будут учиться 
домоводству, а мальчики - владеть сто-
лярными и слесарными инструментами, 
ремонтировать бытовые приборы. Отны-
не трудовое воспитание снова становит-
ся задачей школы. 

Во-вторых, существенную трансфор-
мацию претерпел предмет «Основы без-
опасности жизнедеятельности». В этом 
учебном году он называется «Основы 
безопасности и защиты Родины». Стар-
шее поколение хорошо помнит уроки на-
чальной военной подготовки. По моему 
мнению, для старшеклассников из при-
граничных регионов новый предмет име-
ет особую актуальность. 

Наконец, это создание единого об-
разовательного пространства. В нашей 
стране стали использоваться единые 
учебники, в частности по истории. При 
переезде ребёнка из региона в регион, 
у него не возникнет никаких трудностей. 

В плане воспитания продолжится тра-
диция начинать каждую неделю с испол-
нения гимна России, а также регулярных 
проведений во всех классах «Уроков о 
важном». С шестого по одиннадцатый 
класс в рамках внеурочной деятельно-
сти будут проводиться занятия «Россия - 
мои горизонты», которые направлены на 
профессиональную ориентацию школь-
ников. Сейчас это очень важно для даль-
нейшего развития нашей страны. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Учебный год, на старт!
 ► Впереди время открытий, возможностей и, конечно, волнений для школьников, учителей 

и родителей. Как в Белгороде будет организован учебный процесс, расскажет заместитель главы 
администрации города по социальной политике и образованию Инна Тяпугина, а о безопасности 
по дороге в школу - инспектор по пропаганде безопасности дорожного движения отдела 
Госавтоинспекции УМВД России по Белгороду, старший лейтенант полиции Алеся Зайцева.

Полную версию 
интервью можно 

посмотреть 
по ссылке:
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Это уже второе «расследование» под 
открытым небом с участием артистов 
драматического театра и гостей белго-
родского зоопарка. Что же происходит 
здесь в этот вечер? Дети и взрослые 
очарованы детективной историей и пло-
щадкой, на которой разворачиваются 
события. Их взгляды мечутся между хо-
лёным краснокнижным тигром и тремя 
яркими персонажами, ведущими рассле-
дование: восхитительной миссис Хадсон 
в исполнении Вероники Васильевой, 
проницательным Шерлоком Холмсом, 
которого играет Сергей Купчичев, и его 
верным другом и помощником доктором 
Ватсоном, больше известным как Алек-
сей Колчев. 

Конкуренция за внимание зрителей 
высокая. Обитатели зоопарка весьма 
хороши собой, обучены профессиональ-
но позировать, умеют держать внимание 
посетителей и всегда рады, когда ими 
любуются. Каждый из них знает, чем 
привлечь взгляд, так что очень сложно 
ответить на вопрос «Кто в зоопарке мо-
жет быть звездой?». Взрослые теряют-
ся в догадках, зато маленькие гости от-
вечают сходу. Это капибара. И, кстати, 
доктор Ватсон рассказывает, что капи-
бара в нашем зоопарке - особь мужского 
пола, и зверёк пока одинок.

А где же собака Баскервилей? Не 
всё так быстро и просто! «Вы смотри-
те, но вы не замечаете, а это большая 
разница», - назидательно говорит Шер-
лок Холмс. В ходе мероприятия гости 
с интересом кормят рыбок и ищут ули-
ки, задают множество вопросов и слу-
шают  романтические истории. Это не 
 просто экскурсия, а вечер настоящего 
английского юмора, правда, с переры-
вами на белгородскую ракетную опас-
ность. 

Команда зоопарка действует быстро 
и слаженно, направляя людей в сторону 

укрытий, а блистательные актёры не вы-
ходят из образа ни на секунду, внушая 
уверенность, что ничего экстраординар-
ного не происходит, всё так и задумано. 
Шерлок Холмс продолжает задавать во-
просы юным гостям, Ватсон искромётно 
шутит с гостями постарше, а те, не от-
ставая от него, комментируют передви-
жение уток: «Клином плывут - это насту-
пление». 

В продолжение экскурсии гости зна-
комятся с красоткой-львицей по имени 
Лу-Лу и парой волков - Нордом и Вегой, 
узнают трогательную историю верблюда 
Батыра и его соседки Герды, слушают 
рассказ о влюблённой в павлина казар-
ке и посвящают им песню «Не пара» по 
аналогии с «Дельфином и Русалкой». Не 
детективом единым, как говорится, мож-
но и караоке спеть. В восторге от такого 
театрализованного действия в результа-
те остаются все: и взрослые, и дети. 

Что же касается собаки Баскерви-
лей, лучше поискать её самим. Скорее 
всего, если позволит обстановка, такой 
формат экскурсий будет продолжен, 
ведь это увлекательно, информативно и 
держит внимание даже самых юных го-
стей все полтора часа. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Необычная прогулка  ■ Экскурсия

 ► В жаркий августовский вечер около тридцати 
белгородцев разных возрастов увлечённо участвовали 
в театрализованной экскурсии «Шерлок Холмс 
и пропавшая собака Баскервилей».

0+
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Традиционная «Ночь кино» в об-
ластном центре прошла на нескольких 
площадках: в «Мастерславле», Центре 
народного творчества, Центре досуга, 
ГЦНТ «Сокол», Доме офицеров, художе-
ственном и литературном музеях, Пуш-
кинской библиотеке-музее, научной би-
блиотеке и на набережной Везёлки. Во 
всех учреждениях культуры прошли ма-
стер-классы, выставки, концерты, лек-
ции и, конечно, кинопоказы. В этом году 
зрители бесплатно смогли посмотреть 
самые кассовые фильмы 2023-2024 го-
дов: «По щучьему велению», «Сто лет 
тому вперёд» и «Воздух».

Белгородская универсальная науч-
ная библиотека ко Дню российского кино 
подготовила тематическую книжную вы-
ставку с литературой об актёрах, режис-
сёрах и самом киноискусстве. Прочесть 
из них можно любую, а вот забрать до-
мой - не каждую: некоторые книги - в 
единичном экземпляре или очень доро-
гие, подарочные издания, но, по мнению 
организаторов, эксклюзив только притя-
гивает читателей. 

Мероприятие началось в арт-прост-
ранстве «Соты» с выступления артистов 
студии вокала Freddie. Затем волонтё-
ры культуры проводили всех гостей в 
 кинозал.

- По плану, мы не смотрим кино, толь-
ко занимаемся организацией. Но очень 

хочется взглянуть хотя бы в щёлочку, - 
призналась волонтёр Ксения. - Я бы 
посмотрела «Головоломку-2». Видела 
первую, когда в школу пошла. Помню, 
это был День знаний, я сидела и бол-
тала ногами в первом ряду кинотеатра. 
В фильме было всё понятно, он врезал-
ся в душу. А сейчас, будучи уже взрос-
лой, я нашла клипы с анонсом новой 
части и снова влюблена. Жду момента 
посмотреть.

После просмотра можно было вер-
нуться в арт-пространство на лекцию 
по чёрно-белой фотографии. По словам 
организаторов, ахроматический вид изо-
бражений напрасно обесценивается со-

временными пользователями. Именно 
поэтому здесь решили провести такую 
лекцию. 

- Фотография и кино взаимосвязаны, 
эти понятия рождают друг друга, потому 
так легко между ними сменить ракурс 
деятельности: тот, кто снимает видео, 
всегда может начать обрабатывать не-
подвижные изображения, а фотограф 
нажимать кнопку записи фильма, и это 
не потребует тотальной переквалифи-
кации, - считает лектор, преподаватель 
фотоискусства в Школе креативных ин-
дустрий Сергей Феденко. 

Он поделился опытом фотосъёмки по 
мотивам фильма:

- У меня была съёмка с другом-бо-
дибилдером. Мы делали фотосессию в 
стиле «Терминатора». Получилось пре-
красно, но из фильма больше пригоди-
лась не идея (её мы легко воссоздали 
декорациями), а эффекты цветокоррек-
ции кадра. Я частенько подсматриваю 
их у режиссёров. Для меня это одна из 
причин смотреть фильмы.

После лекции гости научной библи-
отеки снова погрузились в захватыва-
ющий мир кино, как и многие другие 
участники акции в Белгороде и по всей 
стране.

Особенно радостно было в этот ве-
чер наблюдать кинопоказ на набереж-
ной Везёлки, который собрал хоть и не 
так много людей, как обычно, но стал 
своеобразным символом того, что жизнь 
продолжается.

- Культуру, общение и прогулки с дру-
зьями никто не отменял, - радостно от-
метили горожане. 

Ирина КУРЕНСКАЯ
ФОТО АВТОРА, МАРИНЫ МИНДОЛИНОЙ  

И ИЗ ГРУППЫ БГУНБ «ВКОНТАКТЕ»

Фильм! Фильм! Фильм!  ■ Всероссийская акция

 ► День российского кино ежегодно отмечается 27 августа. В честь него каждый раз проходит 
акция «Ночь кино», обязательной частью которой являются бесплатные показы отечественных 
фильмов. Белгород всегда отмечает этот праздник вместе со всей страной, и нынешний год 
не стал исключением.
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По пути к мечте
Я не раз была в МДЦ «Артек», ВДС 

«Смена», но «Сириус» казался мне какой-
то мечтой на перспективу. Видимо, я чув-
ствовала, что пока ещё не готова учиться 
среди лучших. Поэтому подать заявку я 
«созрела» лишь к 14-ти годам. 

Это обычная электронная анкета, ко-
торая заполняется в личном кабинете. 
Самое главное - иметь в своём портфо-
лио достаточное количество дипломов 
победителя в профильных перечневых 
олимпиадах и конкурсах, а также твор-
ческие работы по выбранному направле-
нию. Так, на программу «Журналистика» 
кроме дипломов и сертификатов я при-
кладывала свои статьи и публикации. На 
программу «Культура и общество» - свои 
работы в сфере литературного творче-
ства: рассказы, стихи, очерки. Заветный 
статус «одобрено» в личном кабинете я 
получила со второй попытки. Первый раз 
я подала заявку на обучение по образо-
вательной программе «Журналистика», 
так как обучаюсь и активно работаю в 
медиасфере. Тогда мне не хватило всего 
два балла. А вот на программу «Культура 
и общество» я прошла!

Дальше началась подготовка к поезд-
ке: сбор документов, чемодана, медицин-
ская комиссия. За три недели до выезда 
мне прислали билет на поезд. Вот тогда я 
окончательно осознала: я еду! «Сириус», 
встречай!

Образовательная 
программа

Яркое здание образовательного цен-
тра я приметила ранее, в одну из моих 
поездок в Сочи. Расположено оно на фе-
деральной территории «Сириус». Внутри 
центра тоже очень красиво. Здесь созда-
ны комфортные условия не только для 
обучения, но и для проживания. Главный 
корпус - бывший отель «Азимут», сохра-
нивший атмосферу номерного фонда вы-
сокого класса, вокруг - ухоженная терри-
тория, всё продумано до мелочей. 

Образовательная программа началась 
с открытой лекции Владимира Легой-
ды - церковного и общественного дея-
теля, педагога в области культурологии. 
Именно Владимир Романович открыл 
здесь программу «Культура и общество» 
и теперь руководит ею. На занятиях мы 
изучали мировую и русскую культуру: на-
уку, искусство и религию, обсуждали те-
матические материалы и представляли 
свои идеи, как развивать современную 
культуру, размышляли, какой вклад мо-
жем внести в развитие нашей страны.

Программа была насыщена лекциями 
(по 3-4 пары в день) и мастер-классами 
с ведущими специалистами в области 
истории и культуры. Нам представилась 
отличная возможность пообщаться с экс-
пертами и задать им вопросы. Мы писали 
аналитические и публицистические тек-
сты, участвовали в игровых семинарах, 
дебатах и круглых столах, а ещё работа-
ли над проектами. 

Чтобы получить сертификат об успеш-
ном обучении, нужно было набрать от 60 
до 100 баллов, а для этого выполнить 
блок из пяти ключевых заданий. У каж-
дого из них был свой дедлайн. После 
выполнения работу необходимо было за-
грузить через специальную программу, 
чтобы педагоги поставили оценку по сво-
ей оценочной шкале.

Жизнь была наполнена событиями до 
отказа: днём - лекции, вечером - культур-
ная программа и клубы по интересам. Я 
выбрала литературный клуб, так как это 
моё хобби. А ещё домашнее задание. К 
тому же для меня обучение совпало с 

дистанционной защитой социально зна-
чимого проекта, поэтому к программе 
центра добавилась подготовка и правка 
материала по проектной деятельности 
(время на это оставалось только ночью). 
Поначалу я очень уставала, хотелось всё 
бросить и поспать. Свободного времени и 
отдыха не было совсем. Но я каждый раз 
себе говорила: «Зачем я здесь? На крова-
ти поваляться можно и дома» и бралась 
за работу, и в итоге получала за выпол-
ненные задания высокие баллы. 

Подняться на ступень выше
Особо хочу отметить преподаватель-

ский состав центра. Именно педагоги 
создают благоприятную атмосферу для 
обучения, которая способствует творче-
скому мышлению и активному участию 
в образовательном процессе. Они по-
могали нам преодолевать трудности и 
мотивировали на новые достижения и 
развитие. Кроме Владимира Легойды, у 
нас были три преподавателя - Наталья 
Муратова, Никита Сюндюков и Мария 
Сушенцова, и каждый из них был особен-
ным: ярким, творческим и понимающим. 
С некоторыми мы могли пошутить на лек-
циях, некоторые своей особой манерой 
подачи материала и глубокими знаниями 
поражали нас. В любом случае - скучно 
не было. Преподаватели «Сириуса» тоже 
отмечали высокий уровень подготовки 
учащихся по образовательной програм-
ме. И для некоторых из них работа в «Си-
риусе» стала полезным опытом работы 
с творческой и талантливой молодёжью. 
И у каждого из них - свой особый подход 
к работе. Некоторые брали планку на 
уровне студентов вузов. Было сложно, 
особенно нам, младшим (среди обучаю-
щихся по программе были школьники 8 
и 10 классов, а я была самой младшей в 
команде). Но сложно было только первые 
дни, пока мы не раскрыли свой потенци-
ал, не втянулись, не шагнули на ступень-
ку вверх. Вообще, отношение к нам, как к 
взрослым, равным, - основа отношений в 
образовательном центре. Ты сам должен 
следить за дедлайнами, контролировать 
режим и находить время на то или иное 
задание в насыщенном графике. Это 
очень стимулирует. 

- Я привык работать со студентами и, 
как мне кажется, то, что я даю, - местами 
сложно. Но отказываться от этого подхо-
да и идти по пути упрощения не хочу. Моя 
задача - чтобы наша программа была не 
продолжением школы, а другим взгля-
дом на общеобразовательный предмет. 
И, надо сказать, не для всех это сложно. 
В этом году приехали несколько ребят 
чрезвычайно продвинутых для своего 
возраста. Я вижу это по мыслям, которые 

они высказывают, именам, которые назы-
вают, авторам, которых цитируют. Не все 
мои студенты могут похвастать такими 
знаниями, - отметил Владимир Легойда.

- Очень интересный опыт. На занятиях 
иногда возникали потрясающие сюжеты, 
которые хотелось бы углубить, прора-
ботать, но сверхнасыщенный график не 
позволял это сделать... Пожалуй, един-
ственный, на мой взгляд, недостаток. 
Работа со школьниками и студентами 
отличается принципиально, у студентов 
большой объём самостоятельной рабо-
ты, но уровень кругозора и гуманитарной 
подготовки участников программы «Сири-
уса» очень высок, поэтому уровень дис-
куссии был вполне вузовский, - призна-
лась Наталья Муратова.

Новые друзья 
и старшие товарищи

В ходе обучения я познакомилась с ре-
бятами из разных уголков России. Мы бы-
стро нашли общий язык и стали настоя-
щей командой, где каждый поддерживает 
и помогает расти. Вместе мы участвова-
ли в конкурсах и мастер-классах, обсуж-
дали идеи и делились опытом. Мы под-
держивали друг друга в трудные моменты 
и радовались успехам каждого. Даже 
«творческие одиночки» во время смены 
научились доверять своим друзьям. Это 
помогло нам стать более уверенными в 
себе и своих силах! 

И я уверена, что мои новые друзья 
останутся со мной на всю жизнь, ведь мы 
обменялись контактами, продолжаем об-
щаться и верим, что обязательно встре-
тимся снова. Некоторые ребята прошли 
на финалы конкурсов, на которые прошла 
и я, так что шансов встретиться с ними 
ещё больше. А как ценен для меня мой 
блокнот, исписанный добрыми словами и 
пожеланиями от друзей, и как важны не-
большие памятные подарки, которые мы 
дарили друг другу!

Хочется отметить и наших кураторов, 
которые все 24 дня смены были рядом, 
помогали и поддерживали нас: Ирину 
Родионову и Анастасию Кагитину. 
Эти удивительно светлые девушки все 
дни смены были рядом, поддерживали, 
направляли, помогали достичь постав-
ленных целей. Иногда ругали, когда мы 
допоздна засиживались за работой или 
слишком громко и эмоционально обща-
лись с подругами. И вместе с нами «за-
жигали» на дискотеках. Глядя на них, я 
часто думала, как же, наверное, непросто 
им приходится.

- С детьми работать, конечно, сложно. 
Но где легко? Мне кажется, тут вопрос 
в том, насколько каждый человек готов 

мириться со сложностями той или иной 
работы. Я готова, к тому же с детьми не 
бывает скучно: столько драйва, энер-
гии, шуток и эмоций тяжело получить на 
какой-то другой работе. Сейчас я с тру-
дом представляю себя работающей за 
компьютером или за станком на заводе, 
и всё ещё хочу менять жизнь детей к луч-
шему и дарить им классные воспомина-
ния, - поделилась Ирина.

Воспоминания 
увезли с собой

Каждые выходные в честь окончания 
очередного образовательного модуля 
нас возили на экскурсии.

Мы посетили «Сочи Парк», где вдо-
воль повизжали на аттракционах, план-
тации Мацестинской чайной фабрики, 
где собрали свой собственный «чайный 
букет», этнопарк «Моя Россия», где вос-
хитились богатством и разнообразием 
ресурсов нашей страны, и курорт «Роза 
Хутор», где вдохнули чистого горного воз-
духа и насладились потрясающими пей-
зажами. 

Помимо обязательной программы, 
участникам смены предоставлялась воз-
можность выбора и дополнительных 
занятий, среди которых были бассейн, 
катание на коньках, концерты и мастер-
ские. Я чаще всего выбирала концерт-
ные программы. Именно в ОЦ «Сириус» 
я сделала для себя открытие, что мне 
очень нравится слушать инструменталь-
ную музыку. Это невероятное ощущение, 
которое захватывает дух и заставляет 
сердце биться быстрее! Музыканты игра-
ют с такой страстью и вдохновением, что 
кажется, будто они передают их через 
инструменты. И, слушая музыку, кажется, 
что и ты переносишься в другой мир, пол-
ный ярких красок и эмоций. 

В заключение хочется сказать: поезд-
ка в образовательный центр «Сириус» по 
программе «Культура и общество» оста-
вила незабываемые впечатления и от-
крыла для меня новые горизонты знаний. 
Благодаря насыщенной образовательной 
программе, интересным лекциям и встре-
чам с выдающимися педагогами и экс-
пертами, я получила ценный опыт, рас-
ширила свой кругозор и повысила свой 
образовательный уровень. 

Эта поездка стала стимулом для моего 
дальнейшего саморазвития и стремления 
к новым вершинам. Я благодарна обра-
зовательному центру «Сириус» за предо-
ставленную возможность и уверена, что 
полученный опыт поможет мне подняться 
на ещё одну ступеньку к успеху! 

И поэтому теперь могу смело утверж-
дать, что можно дотянуться и до звёзд, 
главное: по-настоящему желать этого и 
идти навстречу своей мечте! 

Елизавета ЖУКОВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

До звёзд рукой подать
 ► Какие ассоциации у вас вызывает слово «Сириус»? Раньше моё воображение 

рисовало самую яркую звезду на небосклоне. И, наверное, есть что-то схожее 
между ней и образовательным центром в Сочи. Потому что он такой - самый-самый. 
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Безопасность

Материалы полосы подготовили Анна БАРАБАНОВА, Екатерина СКЛЯРЕНКО и Алина КОРЧАГИНА

Как пересекать железнодорожные 
пути:

- только в специально установленных и 
оборудованных для этого местах;

- пользуйтесь специальными обору-
дованными пешеходными переходами с 
настилами, тоннелями, мостами, железно-
дорожными переездами, путепроводами, 
другими местами, обозначенными соот-
ветствующими знаками (и внимательно 
следите за сигналами технических средств 
или работников железнодорожного транс-
порта).

- люди в инвалидных колясках должны 
пересекать железнодорожные пути только 
по пешеходным переходам и обязательно с 
сопровождающими; 

- убедитесь, что в зоне видимости нет 
движущегося состава; 

- не ходите по железнодорожным путям; 
- не пытайтесь перейти или переехать 

железнодорожный переезд при запрещаю-
щем сигнале светофора - даже если шлаг-
баум поднят или вовсе отсутствует;

- не находитесь на территории или объ-
ектах железной дороги в состоянии ал-
когольного, токсического, наркотического 
опьянения! Не оставляйте детей без при-
смотра!

Как себя вести на пассажирских плат-
формах и железнодорожных путях:

- не подлезайте под платформы и же-
лезнодорожные составы;

- не пытайтесь проникнуть на плат-
форму в неустановленном месте; 

- не заходите за ограничительную ли-
нию у края платформы;

- не бегайте по платформе рядом с 
прибывающим или отправляющимся по-
ездом! Не играйте на платформе в под-
вижные игры;

- не прыгайте с платформы на пути;
- не приближайтесь к оборванным 

проводам; 
- не поднимайтесь на опоры и специ-

альные конструкции контактной сети и 
воздушных линий; 

- не прикасайтесь к проводам, иду-
щим от опор и специальных конструкций 
контактной сети и воздушных линий элек-
тропередачи;

- не оставляйте на железнодорожных 
путях никакие предметы;

- не повреждайте, не загораживайте, 
не демонтируйте и не устанавливайте 
самостоятельно знаки, указатели и иные 
носители информации;

- не берите с собой предметы, кото-
рые без соответствующей упаковки или 
чехлов могут травмировать других лю-
дей; 

- держите детей за руку или на руках;
- находясь на платформе, отойдите 

за линию безопасности при приближении 
поезда, чтобы не оказаться в зоне дей-
ствия воздушного потока;

- находясь рядом с железнодорожными 
путями, при приближении поезда отойдите 
на безопасное расстояние, чтобы не по-
пасть в воздушный поток;

- если вы обнаружили помехи, препят-
ствующие безопасному движению поездов, 
проинформируйте об этом работников же-
лезнодорожного транспорта. Не принимай-
те самостоятельные меры для устранения 
помех движению поезда; 

- при необходимости экстренной оста-
новки железнодорожного состава постарай-
тесь любым способом подать сигнал;

- обнаружив посторонние или забытые 
предметы, сообщите об этом работникам 
железнодорожного транспорта;

- не подходите к вагонам до полной 
остановки поезда; 

- не прислоняйтесь к стоящим вагонам;
- не пытайтесь попасть в вагон или вый-

ти из вагона во время движения;
- не стойте на подножках и переходных 

площадках!
При посадке и высадке из вагонов:
- не препятствуйте автоматическому от-

крытию и закрытию дверей вагонов; 
- не высовывайтесь во время движения 

из окон вагонов и тамбуров; 
- не поднимайтесь на крыши вагонов; 
Осуществляйте посадку и высадку из ва-

гонов только при полной остановке поезда, 
не создавая помех другим пассажирам;

- держите детей за руку или на руках;
- помогайте пожилым людям, беремен-

ным, пассажирам с детьми и ограниченны-
ми физическими возможностями.

Об очередном мероприятии расска-
зал в своём телеграм-канале мэр города 
Валентин Демидов: 

«Наша задача - довести до автома-
тизма действия каждого ответственного 
лица при любой потенциальной угрозе. 
Моделируем и отрабатываем разные 
ситуации. В минувший понедельник про-
водили перемещение граждан, в том 
числе одиноко проживающих стариков и 
инвалидов, которые самостоятельно не 
могут выйти из своего дома, в безопас-
ные районы. Необходимые алгоритмы 
разработаны и утверждены, назначены 
ответственные по направлениям, опре-

делены пункты посадки на транспорт, 
сборные пункты.

Детально анализируем итоги учений, 
чтобы выявить возможные недочёты».

Начальник водно-спасательной стан-
ции управления ГОЧС г. Белгорода Эду-
ард Гудыменко во время очередного рей-
да на пляже «Берега» комментирует:

- Все необорудованные места на во-
доёмах оснащены знаками, то есть стоят 
таблички о запрете купания в этих местах. 
Человеку только нужно выполнять требо-
вания. Это 35-й закон Белгородской обла-
сти от 04.07.2002 г., статья 6.29. Она как 
раз о том, что нельзя купаться в запрещён-
ных местах.

Это не только небезопасно, но и фи-
нансово невыгодно, потому что адми-
нистративного наказания и штрафа не 
обойти. В первый раз - 500 рублей, во 
второй - уже 1000 рублей. Соблюдать 
безопасность необходимо и при сигнале 
ракетной опасности.

- Наши спасатели дублируют эту 

 команду в мегафон влево-вправо. Каждый 
спасатель предлагает всем посетителям 
пляжа покинуть воду, берег и пройти в за-
щитное сооружение. После официальной 
команды «отбой», он выходит из защитно-
го сооружения и просит вернуться к своим 
занятиям, - поясняет Эдуард Гудыменко.

Вместе со спасателями в рейде уча-
ствуют сотрудники полиции. Они напо-
минают, что важно не терять своих детей 
из виду. Подросткам до четырнадцати лет 
нельзя находиться на пляже без законных 
представителей, даже со старшим братом, 
тётей или соседкой. В случае чего ответ-
ственность понесут именно родители. 

Инспектор по делам несовершеннолет-
них 2-го отдела полиции Маргарита Шуга-
ева подтверждает:

- Если мы такой факт выявляем, со-
ставляется административный протокол 

по статье 5.35 КоАП РФ в отношении ро-
дителей. 

Не забывайте базовые правила пове-
дения на пляже: не приходить в состоянии 
алкогольного опьянения, не приносить с 
собой и не распивать спиртные напитки и 
не оставлять детей без присмотра.

ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

В седьмой белгородской школе во-
семь таких выходов. Проверку инспекто-
ра МЧС они прошли. Но нужно оценить 
весь комплекс мер пожарной безопасно-
сти в здании. 

Под пристальным взором инспекто-
ра - средства пожаротушения, планы 
эвакуации, содержание датчиков и из-
вещателей пожарной сигнализации. Он 
констатирует: 

- Огнетушитель заправлен, со сроком 
всё в порядке. 

И вот звучит сигнал пожарной трево-
ги. Она учебная, её цель - проверить ра-
ботоспособность системы оповещения. 
Но буквально за несколько минут все 
находящиеся в здании эвакуировались. 
Так что и систему проверили, и порядок 
действий при пожаре отработали.

Заместитель директора по админи-
стративно-хозяйственной работе сред-
ней школы № 7 Олеся Бегун рассказы-
вает:

- С ремонтом у нас изменилось мно-
гое: появилось новое оборудование, 
кнопки, появились новые двери, довод-
чики. Пульт охраны оборудован всем, 
чем надо. 

Сотрудники МЧС оценили меры без-
опасности практически во всех школах 
Белгорода. Все замечания тщательно 
прорабатывают.

Старший инспектор отдела надзор-
ной деятельности и профилактической 
работы по Белгороду ГУ МЧС по Белго-
родской области Кирилл Черемных по-
ясняет порядок действий:

- Выносим предостережение на шко-
лу, потом через некоторое время приез-
жаем и заново проверяем всё. Но здесь 
в целом всё в порядке.

Школа готова встречать детей. Оста-
лось только напомнить ученикам, как 
вести себя в случае пожара. С 1 сентя-
бря этим займутся сотрудники Главного 
управления МЧС России по Белгород-
ской области. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Плата за беспечность - жизнь  ■ Профилактика

 ► Железные дороги - зона повышенной опасности, и РЖД 
напоминает пассажирам о правилах безопасного поведения. 

Алгоритмы спасения отработали  ■ Учения

 ► По поручению 
губернатора области 
Вячеслава Гладкова 
в областном центре 
регулярно проводятся 
учения по гражданской 
обороне.

Школа 
ждёт детей

 ■ На связи - МЧС

 ► К началу нового 
учебного года должно 
быть готово всё, в том 
числе и системы пожарной 
безопасности. Например, 
должны быть оборудованы 
эвакуационные 
выходы. На каждом - 
ручка-антипаника, чтобы 
выйти в безопасное место.

Жаркий август зовёт к воде  ■ Рейд

 ► Летняя духота сохраняется - значит, можно ещё 
покупаться на пляже, но только на оборудованном. Там есть 
спасатели, медпункт, а речное дно обследовано на наличие 
травмоопасных предметов.
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Эпоха Победителей

Обеспечить индустриальный рост
Развитие промышленности не было связано с изме-

нением территориального статуса города. Учитывался 
промышленный задел, который был создан до войны. 
Он опирался преимущественно на имевшиеся природ-
ные ископаемые, месторождения которых располагались 
неподалеку от города, учитывались существующая ин-
фраструктура и логистика, а также имевшиеся трудовые 
ресурсы. Разрабатывался план развития промышленно-
сти не только города, но и региона в целом. Довоенных 
предприятий было явно недостаточно. Период, начиная с 
середины 40-х и до начала 60-х годов, стал пиком основа-
ния в Белгороде новых промышленных предприятий. Они 
стали экономической базой, которая многие годы давала 
жизнь нашему городу. 

В первую очередь следует упомянуть цементный за-
вод, подготовка к строительству которого началась в 1946 
году. Он был введён в строй три года спустя, а ещё через 
десять лет вышел на свою проектную мощность. Белго-
родский завод был крупнейшим производителем цемен-
та не только в Советском Союзе, но и во всей Восточной 
Европе. Его продукция поставлялась во многие регионы 
нашей страны, а также за рубеж. Потребители отмечали 
очень высокое качество белгородского цемента. Приме-
чательно, что Останкинская телебашня была построена 
с его помощью. Кроме того, он использовался при строи-
тельстве ряда гидроэлектростанций в Красноярском крае. 
В 1960 году на цементном заводе ввели в эксплуатацию 
очередную технологическую линию. В дальнейшем прак-
тически на всех предприятиях либо открывались новые 
производства, либо увеличивалась номенклатура выпу-
скаемой продукции. 

Большое место в жизни города имел котлостроитель-
ный завод. Его начали строить в 1939 году. С началом 
войны специалисты были эвакуированы в Бийск. Для го-
рожан это легендарное предприятие, на которое в довоен-
ный период возлагались огромные надежды. На то время 
завод был самым большим не только по площади, но и 
по масштабам строительства. Завершить его возведение 
удалось только после войны. В 1952-м он дал первую про-
дукцию. Он выпускал паровые котлы различной мощности 
для отечественных ТЭЦ и ГРЭС. Затем на предприятии 
стали выпускать стационные трубопроводы, которые по-
ставлялись по всей стране и обеспечивали развитие со-
ветской энергетики. Продукция Белгородского котлостро-
ительного завода экспортировалась в Афганистан, Иран и 
другие страны. 

В 1950 году началось строительство асбошиферного 
комбината. Его ввели в строй в 1953 году. Предприятие 
состояло из двух заводов - трубного и шиферного. 

Он сразу стал выпускать трубы из асбеста, а шифер - 
год спустя. Продукция комбината была необходима не 
только при строительстве Белгорода, но и других насе-
лённых пунктов нашего региона. Кроме того, потребители 
шифера находились практически по всей Центральной 
России. 

Параллельно в Белгороде проводилась реконструкция 
довоенных мелоизвестковых заводов. В городе разраба-
тывалась Белая гора, которая давала сырьё для предпри-

ятий такого профиля. Основным из них был завод Белго-
родского строительного комбината. Кроме прочего, на нём 
выпускался силикатный кирпич и шлакоблоки, которые ис-
пользовались для строительства по всей территории на-
шей области, а также в соседних регионах. 

Большинство из городских предприятий были нацеле-
ны на производство строительных материалов. Это свя-
зано с их необходимостью при восстановлении страны и 
нашего города. 

В шестидесятые годы в Белгороде были введена в 
строй слюдяная фабрика, витаминный комбинат и ремонт-
но-механический завод. При этом развивались предприя-
тия сферы ЖКХ и транспорта. Все эти предприятия вошли 
в промышленный градообразующий кластер Белгорода. 

Помимо этого, развивалась пищевая промышленность. 
Для города с растущим населением это имело большое 
значение. 

С 1929 года важнейшую роль играл консервный ком-
бинат. Он как до войны, так и после обеспечивал горожан 
большим ассортиментом продукции. Восстановление его 
произошло вскоре после освобождения Белгорода. На 
расчётную мощность он вышел в 1949 году. Комбинат 
обеспечивал производство овощных и мясных консервов. 
Его продукция поставлялась не только по Белгороду и ре-
гиону, но также по всей стране. 

Большое значение в этот период играл мясоптицеком-
бинат. Он, кроме основной продукции, изготавливал кол-
басы. Продукция комбината поставлялась во многие горо-
да, в том числе в Ленинград и Москву. 

В 1959 году открыли молочный завод. Он производил 
весь спектр продукции, вплоть до сливочного масла и мо-
роженого. В том же году открыли распределительный хо-
лодильник. Он один из первых в Союзе работал по новой 
в то время аммиачной системе. 

В 1961 году в Белгороде был открыт коптильный цех. В 
1960 году на базе Кашарского спиртзавода открыли завод 
лимонной кислоты. В том же году открыли Белгородский 
винзавод. Нельзя не упомянуть и одно из самых примеча-
тельных зданий промышленной архитектуры Белгорода - 
пивной завод. Оно построено ещё до революции, правда, 
даже в те времена предприятие занимало не самое глав-
ное место в пищевой промышленности. 

В итоге в городе была создана многогранная промыш-
ленная база, которая позволяла решать задачи не толь-
ко местного, но и государственного значения. Товары и 
продукты питания, которые не изготавливались местны-
ми предприятиями, в послевоенные времена преимуще-
ственно поступали в город по железной дороге. 

Организовать реализацию продукции
Торговля - это то, без чего не мог представить сво-

ей жизни ни один человек. По завершении рабочего дня 
люди, расходясь по домам, должны были зайти в мага-
зин и взять определённый набор продуктов. С авоськами 
и свёртками (целлофановых пакетов тогда не было) они 
шли по улицам. 

По фотографиям можно проследить, как в послевоен-
ное время объекты торговли встраивались в городскую 
застройку, как оформлялись их вывески и витрины. При 
строительстве в Белгороде новых домов, особенно если 
они находились на углу кварталов, первые этажи зача-
стую отводились под размещение магазинов. Над входом 

в них делались косые навесы, чтобы защитить покупате-
лей от непогоды и летнего солнца. Это придавало опреде-
лённый колорит интерьеру зданий. В Белгороде, даже до 
придания ему областного статуса, было много гастроно-
мов. Кроме того, по всему городу стояли киоски и палатки, 
а также ездили автолавки, которые представляли собой 
прицеп к машине. 

После 1954 года стали строиться дома большой этаж-
ности. Первые из них располагались на проспектах Лени-
на и Мира, а также на центральных улицах. В зданиях вы-
сотой пять этажей и выше сразу же размещались крупные 
гастрономы и универмаги. 

Обеспечение города товарами являлось одной из важ-
нейших задач местных органов власти. Количество мага-
зинов в Белгороде было достаточно большим и постоянно 
увеличивалось. К концу пятидесятых годов в центральной 
части находилось порядка ста магазинов разных разме-
ров и направленности.

В 1957 году в Белгороде открылся первый магазин 
самообслуживания, в котором не было привычных про-
давцов. Он располагался на улице Ленина, 8. При входе 
в этот магазин надо было оставить сумку, а взамен полу-
чить металлическую сетку. Сделать покупку было значи-
тельно проще и быстрее, чем в обычном гастрономе. Про-
дукты лежали на полках в расфасованном виде. Кассир 
подсчитывал стоимость выбранных товаров, а контролёр 
тщательно их упаковывал. Покупателю оставалось лишь 
на выходе из магазина переложить продукты в свою сумку.

Этот год был богат на события в области развития 
торговли в городе. Открылся новый колхозный рынок, ко-
торый сейчас называется Центральным. Под него было 
выделена большая площадь. Колхозники могли приехать, 
занять местно в рядах и выставить свою молочную или 
мясную продукцию. На рынке был магазин скобяных то-
варов. Территория постепенно застраивалась торговыми 
точками. В архивах сохранились фотографии тех лет. 

В конце 50-х - начале 60-х годов в Белгороде была соз-
дана сеть торговых предприятий, многие из которых рабо-
тают до настоящего времени. Причём в некоторых из них 
не изменилась даже структура отделов. Важнейшим собы-
тием в истории Белгорода стало завершение в 1963 году 
строительства по типовому проекту универмага «Маяк». 
В семидесятые годы к нему была сделана пристройка. На 
протяжении многих лет «Маяк» был крупнейшим в горо-
де торговым учреждением. С годами менялся его статус: 
сначала это был универмаг, затем «Детский мир» и опять 
универмаг. В девяностые его фасад был полностью заве-
шан рекламными плакатами. Когда их сняли, здание пред-
стало в своём первоначальном виде, задуманном совет-
скими архитекторами. Приятно, что до сих пор универмаг 
«Маяк» выполняет свою прямую функцию. 

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ИЗ АРХИВОВ ГАНИБО

Время реальных задач и достижений
 ► Вместе с историком, начальником 

управления по делам архивов 
Белгородской области Павлом 
Субботиным вспоминаем, как 
развивались промышленность 
и торговая сеть в молодой 
Белгородской области.

Выпуск проекта 
«Белгород: эпоха Победителей», 

посвящённый развитию 
торговли, смотрите по ссылке:

Выпуск проекта 
«Белгород: эпоха Победителей», 

посвящённый 
развитию промышленности, 

смотрите по ссылке:

Музыкальный магазин, перекрёсток улиц Б. Хмельницкого и Мира, 60-е гг.

Бригада строителей цемзавода, 1947 г. Котлостроительный завод после войны.

Колхозный (ныне Центральный) рынок, 50-60-е гг.
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Имена Белгородчины

В пламени жестокой и кровопролит-
ной Великой Отечественной войны за-
калялось мощнейшее оружие Красной 
армии - непоколебимая стойкость и 
 несгибаемое мужество солдат и офице-
ров. Каждый воин, независимо от зва-
ния и должности, делал всё возможное, 
чтобы хоть на миг приблизить Великую 
 Победу. Одним из таких героев, чья 
жизнь всецело была подчинена служе-
нию Родине, является Герой Советского 
Союза Фёдор Тарасов.

Фёдор Ефремович родился 1 сентября 
1924 года в селе Белый Колодезь Вей-
делевского района в крестьянской семье 
Ефрема Кузьмича и Марии Филиппов-
ны Тарасовых. До начала войны, в 1937 
году, окончил Белоколодезскую семилет-
нюю школу, в 1940 году - Россошанский 
птицеводческий техникум. Работал в кол-
хозе помощником счетовода, разнорабо-
чим на промыслах в Баку. В первые ме-
сяцы Великой Отечественной войны он, 
как и его сверстники, трудился на полях, 
участвовал в сооружении оборонитель-
ных укреплений. Парень отличался фи-
зической силой, смекалкой, выдержкой и 
умением дружить с товарищами.

После освобождения Вейделевского 
района от немецко-фашистских захватчи-
ков, в январе 1943 года, Фёдор Тарасов 
был призван в ряды Рабоче-крестьянской 
Красной армии и уже в феврале был на 
фронте. Служил сапёром-разведчиком, 
командиром отделения инженерной раз-
ведки 104-го отдельного сапёрного бата-
льона 89-й гвардейской стрелковой диви-
зии, которая участвовала в ожесточённых 
боях на Огненной дуге, освобождал Бел-
город. Здесь он получил свою первую 
награду - медаль «За отвагу». А впереди 
было ещё огромное количество боёв, в 
которых саперы 89-й гвардейской диви-
зии, получившей почётное наименование 
Белгородско-Харьковской, разминирова-
ли дороги, мосты, здания и сооружения, 
наводили переправы, обеспечивая насту-
пление наших войск.

Под Кировоградом отделение сержан-
та Тарасова обезвредило за сутки 227 
мин, тем самым ускорив прорыв оборони-
тельного рубежа сильной вражеской груп-

пировки. За это наш земляк был удостоен 
второй боевой награды - ордена Славы 
третьей степени.

Бывалые солдаты, говоря о сложно-
стях службы в военное время, утверж-
дали, что сапёр ошибается один раз в 
жизни. Это означало, что любая ошибка 
несёт гибель. Пройдя боевой путь в са-
пёрном подразделении от Белгорода до 
Берлина, Фёдор Ефремович, проявлял 
высокий профессионализм и героизм и 
не допустил ни одного промаха, ни одной 
ошибки. 

15 января 1945 года. Ожесточённые 
бои на западной линии фронта. Висло-
Одерская операция. О подвиге Фёдора 
Тарасова при прорыве обороны против-
ника на реке Пилица в районе населён-
ного пункта Михалув-Гурны в Польше со-
общила фронтовая листовка:

«Река Пилица представляла для на-
ступающих советских войск серьёзное 
препятствие. Враг надеялся закрепиться 
на её западном берегу и тем самым при-
остановить наше продвижение. Немцы 
заминировали находившийся здесь един-
ственный мост, но не успели его взорвать. 
Старший сержант Тарасов, продвигаясь 
вместе с пехотой, несмотря на то, что 
противник вёл сильный огонь, бросился 
первым к мосту и стал отыскивать зама-
скированные мины. Он извлёк три снаря-
да, заложенные между толстыми сваями, 
обезвредил три пятидесятикилограммо-
вые бомбы и, убедившись, что мост обез-
врежен, написал на дощечке: «Мост раз-
минирован. Гвардии старший сержант 
Ф. Тарасов». По мосту двинулась на запад 
пехота, артиллерия, танки, автомашины. 
Враг отступил. За этот подвиг Указом Пре-
зидиума Верховного Совета СССР от 27 
февраля 1945 года Фёдору Ефремовичу 
Тарасову было присвоено звание Героя 
Советского Союза с вручением ордена 
Ленина и медали «Золотая Звезда». 

После войны он учился в Московском 
военно-инженерном училище. Демобили-
зовавшись в 1946 году, вернулся в Вей-
делевку. Позднее получил звание май-
ора запаса. В 1960 году заочно окончил 
исторический факультет Воронежского 
университета. Работал в Вейделевском 

райкоме КПСС. После выхода на пенсию 
был ответственным секретарём район-
ной организации общества «Знание», за-
тем возглавил Вейделевский районный 
краеведческий музей, где работал до по-
следних дней своей жизни. В этот период 
Фёдор Ефремович проводил большую 
работу по патриотическому воспитанию 
школьников и молодёжи, рассказывал им 
о различных эпизодах фронтовой жизни, 
о своих сослуживцах. Много успел сде-
лать и по комплектованию фондовых кол-
лекций музея.

Отличительной особенностью Фёдора 
Ефремовича были скромность, внима-
тельное и доброе отношение к людям. Он 
никогда не стремился чем-то выделиться, 
не требовал для себя никаких привиле-
гий и снисхождений, больше заботился 
о своих фронтовых товарищах. Вместе с 
женой Фаиной Степановной, фронтовой 
медсестрой, воспитали двоих сыновей.

На сайте Белгородского государствен-
ного историко-краеведческого музея в 
Галерее славных имён Белгородчины 
размещены фотография и биография 
Фёдора Тарасова. В Вейделевском рай-
онном краеведческом музее хранятся до-
кументы, награды, фотографии и личные 
вещи героя.

В память о земляке его именем на-
звана улица и установлен бюст на Аллее 
Славы в посёлке Вейделевка. На бывшем 
здании Вейделевского районного крае-
ведческого музея, где он работал, от-
крыта мемориальная доска. Вторая доска 
установлена на доме, где он жил в свои 
последние годы. Фёдор Ефремович с че-
стью и до конца выполнил свой человече-

ский и воинский долг перед Отечеством: 
вложил максимум физических и мораль-
но-нравственных сил в достижение Вели-
кой Победы над фашизмом, сумел пере-
дать свой опыт молодёжи и школьникам. 
Имя и подвиг Героя Советского Союза 
Фёдора Тарасова надолго сохранятся в 
памяти поколений.

Валентина ШУРХОВЕЦКАЯ, 
младший научный сотрудник 

Белгородского государственного 
историко-краеведческого музея

ФОТО ИЗ ФОНДОВ БГИКМ И УПРАВЛЕНИЯ КУЛЬТУРЫ 
АДМИНИСТРАЦИИ ВЕЙДЕЛЕВСКОГО РАЙОНА

Сапёр, который не ошибался
 ► Наша Отчизна славится героями и их бессмертными 

подвигами во имя свободы и независимости народа, 
за лучшую жизнь для будущих поколений. 

Экскурсию для учеников начальных классов Дегтяренской школы в Вейделевском рай-
онном краеведческом музее проводит Герой Советского Союза, директор музея Фёдор 
Ефремович Тарасов. 1987 г.

Герой Советского Союза, старший лей-
тенант Фёдор Тарасов. 1946 г.

Мемориальная доска на доме героя.Мемориальная доска на здании музея, 1995 г.
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Финальный матч межрегионального 
этапа состоялся в Воронеже. По его ито-
гам по решению Всероссийской Федера-
ции фиджитал-спорта команда «РуНик» 
по тактической стрельбе получила квоту 
на участие во всероссийском этапе, ко-
торый пройдёт в Москве с 1 по 9 сентя-
бря на стадионе «Лужники».

В состав белгородской сборной 
 вошли Михаил Войтенко, Михаил 

 Визирякин, Теймур Касумов, Алек-
сандр Капустин, Дмитрий Соло-
вьев, Глеб Демченко и Николай Крав-
цов.

Во всероссийском этапе чемпионата 
России 2024 по фиджитал-спорту наш 
регион также представят футбольная и 
баскетбольная команды.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Игра прошла в Старом Осколе. А для 
жителей областного центра на экране 
в парке Победы впервые была органи-
зована трансляция этой встречи. Бел-
городцы перед матчем занимали пятое 
место в турнирной таблице, «Сахалин» 
находился на шестом. 

Хозяева атаковали с первых минут, 
но открыли счёт лишь ближе к переры-
ву. Данила Матвевнин забил гол кра-
сивым ударом с дальнего расстояния. 
Через три минуты ударом со штраф-
ного верхний угол поразил Кирилл 
 Гордеев.

Во втором тайме после удара Матвев-
нина в перекладину мяч в ворота добил 
Илья Визнович. До конца матча счёт не 
изменился. В итоге - победа «Салюта» 
со счётом 3:0. 

На послематчевой пресс-конфе-

ренции главный тренер белгородской 
команды Виктор Навоченко отметил:

- Ребята молодцы, хорошо сегодня 
играли. Главное, что сыграли на ноль, 
устали пропускать. Создали моменты, 
забили три хороших мяча. Запасные у 
нас сейчас конкурентоспособные, надо 
давать всем поиграть. 

Это был второй поединок «Салюта» 
за неделю. До этого белгородцы в кубко-
вом поединке со счётом 4:2 переиграли 
тамбовский «Спартак». Теперь в следу-
ющем этапе Кубка России салютовцам 
предстоит 4 сентября встретиться в го-
стях с «Орлом».

Следующую игру в чемпионате бел-
городцы проведут 1 сентября в Старом 
Осколе против «Коломны». Пока «Са-
лют» занимает всё ту же пятую строчку 
в турнирной таблице.

В Красноярске белгородцы встреча-
лись с питерским «Зенитом», московским 
«Динамо» и местным «Енисеем».

Во всех партиях поединка с питерцами 
шла упорная борьба, а победа к «Белого-
рью» пришла только на тай-брейке - 3:2.

На следующий день «Белогорье» 
уверенно разобралось с «Динамо» - 3:0 
(25:14, 25:17 и 25:20). И в заключительный 
день красноярского этапа «Белогорье» 
обыграло «Енисей» в четырёх партиях. 

Второй раунд группового этапа Кубка 
Легенд пройдёт в Москве с 30 августа по 
1 сентября.

Сейчас «Белогорье» возглавляет тур-
нирную таблицу группы Б. В другой группе 
играют «Зенит-Казань», новоуренгойский 
«Факел Ямал», кемеровский «Кузбасс» и 

новосибирский «Локомотив». Здесь лиди-
руют казанцы.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ ВК «БЕЛОГОРЬЕ» 
«ВКОНТАКТЕ»

В общей сложности соперники провели 
четыре встречи. В первой игре белгородцы 
проиграли со счётом 2:3. 

Шайбы у МХК «Белгород» забросили 
Эдуард Абрамов и Дмитрий Белоусов. 
Во второй встрече «Белгород» проиграл 
со счётом 0:4.

После небольшой паузы наша команда 
провела ещё два матча с тем же соперни-

ком. Первая игра второй части противосто-
яния завершилась со счётом 6:0 в пользу 
хозяев. Только в заключительном матче 
мини-серии удача, наконец, улыбнулась 
белгородцам. Наша команда победила со 
счётом 2:1. В нашей команде отличились 
Артём Щербаков и Максим Шаравин. 

Следующие контрольные матчи «Белго-
род» проведёт в гостях против «Брянска».

Соревнования завершились в киргиз-
ском городе Чолпон-Ата. В них приняли 
участие более 350 спортсменов из 13 
стран. По итогам нескольких соревно-
вательных дней белгородцы завоевали 
десять медалей. 

Иван Фартучный в весовой катего-
рии свыше 85 кг стал лучшим в толчке 
гирь по длинному циклу и эстафете. Мат-
вей Поляков (весовая категория до 73 
кг) завоевал золото в толчке и серебро в 
двоеборье. Илья Розмазнин (свыше 95 
кг) стал в этих дисциплинах серебряным 
призёром. Артур Звягинцев (до 68 кг) 

замкнул тройку сильнейших в толчке, а 
кроме этого стал серебряным призёром 
в рывке и двоеборье. Наконец, Дарья 
Образцова (до 58 кг) заняла второе ме-
сто в рывке. 

К соревнованиям наших гиревиков 
готовили Андрей Вильган, Александр 
Кривоконь, Сергей Сылка, Алексей 
Конев, Сергей Лупандин, Константин 
Ермаков и Юрий Фиронов.

В ближайших планах белгородских ги-
ревиков - выступление на Кубке России, 
который пройдёт в начале сентября в 
Краснодарском крае.

С крупным счётом  ■ Футбол

 ► «Салют» победил южносахалинцев со счётом 3:0 в матче 
20-го тура чемпионата России группы 3 дивизиона Б 
Второй лиги. 

Без поражений  ■ Волейбол

 ► «Белогорье» выиграло три матча первого круга группового 
турнира Кубка Легенд.

Подготовка продолжается  ■ Хоккей

 ► Очередные контрольные матчи в межсезонье молодёжная 
хоккейная команда «Белгород» провела в Нововоронеже 
против местного «Протона».

Теперь в столице  ■ Фиджитал-спорт

 ► Команда Белгородской области по тактической стрельбе 
вышла во всероссийский этап чемпионата России 2024 
по фиджитал-спорту.

Богатырская сила  ■ Гиревой спорт

 ► Белгородцы завоевали три золотые медали на чемпионате 
и первенстве мира по гиревому спорту.
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По горизонтали: Брынза. Сдвиг. Кафе. 
Рефери. Врач. Авва. Двое. Аре. Зубр. Мали. 
Лори. Смех. Стен. Кусачки. Кожа. Уши. Фига. 
Унция. Манка. Линия. Вафля. Абрикос. Умора. 
Ибис. Ижица. Перебор. Абрек. Авеню. Алкаш. 
Шива. Додж. Аве. Раки. Дали. Асад. Сила. 

По вертикали: Цыгане. Академик. Гречаники. 
Бе. Древесина. Бок. Фюзеляж. Израил. Хива. 
Муни. Аукцион. Брамея. Горн. Угол. Ячея. 
Амбалаж. Икар. Лжец. Ильм. Алькаида. 
Инвалид. Илек. Баррикада. Клио. Брошюра. 
Устав. Обер. Апаш. Бере. Бадис. Абаж. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 33
от 23.08.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

СО 2 ПО 8 СЕНТЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Скорее всего, у вас возобновятся прежние любовные 
отношения. Это может быть просто интерес друг к дру-
гу, но благодаря судьбе вы всё-таки соединитесь. По-
старайтесь не погрязнуть в рутине. Если это случится, 
то из такого состояния сложно будет выйти.
ТЕЛЕЦ 
Период благоприятен для совершения коммерческих 
операций, покупок и торговых сделок. Будьте инициа-
тивным, напористым и целеустремлённым. Сейчас у 
вас получится достичь результатов, которые раньше 
только снились. К выходным могут возникнуть кон-
фликтные ситуации в семье.
БЛИЗНЕЦЫ 
Эта неделя окажется достаточно противоречивой. Вы 
будете чувствовать себя на высоте во всех сферах. 
Деловые контракты удачно завершатся. Ваше обаяние 
может покорить множество людей. Но не совершайте 
экстравагантных поступков, это плохо повлияет на ре-
зультат.
РАК 
Вы добьётесь нужных результатов благодаря деловой 
активности. Сейчас может повезти людям с творчески-
ми профессиями. Личная жизнь будет полна неожидан-
ных событий. Вероятнее всего, вы удачно решите лю-
бовные проблемы. В вашей жизни необходимо больше 
оптимизма. 
ЛЕВ 
Неделя может начаться с негативных событий в финан-
совой сфере. Не теряйтесь и не опускайте руки. Можно 
посетить медицинские учреждения, но необязательно 
лечиться. Это может принести встречу, которая опре-
делит вашу жизнь в будущем. И не стоит всего бояться. 
В жизни много возможностей.
ДЕВА 
Сейчас есть возможность получить скрытый доход, на-
следство или страховку, приобрести недвижимость и 
автомобиль. Если вы болели, то в данный период мо-
жете начать выздоравливать. Вы также можете продви-
нуться вверх по карьерной лестнице благодаря вашим 
товарищам.
ВЕСЫ 
Для мужчин этот период будет неблагоприятным. Из-
за ваших бесстрашных и категоричных суждений со-
юзники могут отвернуться от вас. Если повысите свои 
требования к партнёру, то это приведёт к размолвкам. 
Женщины в это время будут очень ревнивыми, зача-
стую без всякого повода.
СКОРПИОН 
Сейчас идёт формирование стратегического годового 
плана, в нём вы отметите такое направление, по кото-
рому захотите продвинуться. В этот период вам будет 
везти, особенно если вы женщина. Но не стоит перео-
ценивать свои возможности, а также позволять вводить 
себя в заблуждение.
СТРЕЛЕЦ 
Не пропустите ни одного мероприятия, которые смо-
гут повлиять на профессиональную карьеру. Именно в 
этот момент у вас увеличатся шансы на удачную жизнь. 
Вероятнее всего, после этого у вас будет достаточно 
много интересных предложений, а также вы познакоми-
тесь с полезными людьми. 
КОЗЕРОГ 
Не старайтесь убедить в чём-то других людей. Разго-
воры не смогут привести к нужному результату, слова 
надо доказать делами. Иногда стоит быть немного изо-
бретательным и даже хитрым. Необходимо наладить 
взаимоотношения с окружающими вас людьми, они 
смогут вам во многом помочь.
ВОДОЛЕЙ 
Вам могут сообщить хорошую новость или предложить 
сделку, которая принесёт доход. У женщин есть вероят-
ность получить подарок от мужей или близких друзей. 
Вас может ожидать удача во многих вещах, особенно 
в разрешении любовных проблем. Пусть инициатива 
будет в ваших руках.
РЫБЫ 
Стоит организовать расширение перспектив в деятель-
ности и подумать о накопленном опыте. Именно сей-
час можно начать работу по осуществлению делового 
проекта, который не был доведён до конца. У вас всё 
получится. Вы будете успешным благодаря вашему 
окружению.

Календарь погоды на неделю с 30 августа по 5 сентября
30.8
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31.8
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1.9
ВС

2.9
ПН

3.9
ВТ

4.9
СР

5.9
ЧТ
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давление,
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днем 745

ночью 744
днем 745

ночью 744
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днем 742
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днем 742

ночью 742
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воздуха, °C
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днем 32
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ночью 18
днем 30
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днем 30
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Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра В В В В В В С-В

Скорость
ветра, м/с 5 4 4 5 4 4 4

cgms.ru

- Если в школах запретят пользоваться 
сотовыми телефонами, как дети будут 
писать друг другу сообщения?
- Так же, как и мы во времена нашего дет-
ства - будут писать записки.
- Так это отлично! Они хоть писать от 
руки научатся!

***
- Пап, а как я пойму, что это та един-
ственная, моя женщина?
- У тебя просто не будет выбора.

***
Курьёз на Первом канале. Человек, осуж-
дённый на 5 лет за кражу «Федеральным 
судьёй», этим же вечером нашёл себе 
пару в «Давай поженимся» и выиграл пы-
лесос в «Поле Чудес».

***
- Ты же говорила, что тебе тридцать с 
половиной лет!
- Всё верно, 30 да плюс половина от 30-
ти, итого 45.

***
- Алло, Маша, ты собаку уже выгуливала?
- Нет, мы с ней поссорились. 
- Она, что же, терпит?
- Нет, потому и поссорились!

***
В результатах поиска в Google ответа 
на вопрос  «Как заставить YouTube ра-
ботать?» очень много ссылок на ролики 
в YouTube с инструкциями, как это сде-
лать.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Всякое знание начинается с обучения. 

Аристотель

Научись тому, что учишь, и научи тому, что 
знаешь. 

Конфуций

Знание - это единственное богатство, кото-
рое увеличивается, когда его делят. 

Сократ

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruГородская среда

СКИДКА20% ПЕНСИОНЕРАМ  
И МОЛОДЫМ СЕМЬЯМ

5090 руб.

11850 руб. 8960 руб.

ОКНА ДВЕРИ БАЛКОНЫ
ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ

 8-920-592-54-51ПОЗВОНИТЕ  
И СРАВНИТЕ ЦЕНЫ!

  Внутренняя  
отделка балконов

  Установка  
тёплых откосов
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ГРААЛЬ

ПОХОРОНЫ
ПАМЯТНИКИ

• ОГРАДКИ • СТОЛИКИ
• УКЛАДКА ПЛИТКИ
ВЕСЬ КОМПЛЕКС УСЛУГ
ЛЬГОТЫ: МВД, ФСБ, ВОВ
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55-33-33 8-910-320-08-08
belshashlik.ru

К шашлыку - соус и лук маринованный БЕСПЛАТНО.
Доставка по г. Белгороду - БЕСПЛАТНО при заказе от 1500 руб.

Доставка с 10.00 до 22.00 Реклама

Корейка, свинина 100 г  120 руб.
Шашлык из шейки, свинина 100 г  150 руб.
Шашлык из вырезки, свинина 100 г  150 руб.
Рёбрышки мясные, свинина 100 г  140 руб.
Бедро, крылышки куриные 100 г от 100 руб.
Шашлык из филе индейки 100 г  150 руб.

Баранина на косточке 100 г  200 руб.
Шашлык из мякоти, телятина 100 г  200 руб.
Сёмга, форель, дорадо, сибас 100 г от 200 руб.
Картофель с беконом на углях 100 г  50 руб.
Шампиньоны на углях 100 г  100 руб.
Овощи, запечённые на углях 100 г от 80 руб.

 8-961-179-13-19, 8-960-621-74-87

КОМПЛЕКТОВЩИКОВ, КЛАДОВЩИКОВ
Обязанности: сборка товара по накладным, формирование заказов к отправке. 

ул. Везельская, 81в; ул. Перспективная, 6

В КРУПНУЮ ТОРГОВУЮ КОМПАНИЮ
В БЕЛГОРОДЕ

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ

дневная, вечерняя, ночная смены
от 4-х дней в неделю - от 70 000 руб.!

КОМПЛЕКТОВЩИКИ
дневная смена -  

от 50 000 руб.!

КЛАДОВЩИКИ ГРУЗЧИКИ
ночная смена, от 4-х дней  
в неделю - от 55 000 руб.!

Стабильная заработная плата два раза в месяц, доставка до работы за счёт работодателя.

Заработная плата высокая, сделка!
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ
 8 (4722) 23-14-42

reklama@belnovosti.ruНа
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В апреле этого года два старейших 
кинотеатра Белгорода прекратили свою 
работу. Они расположены в оживлён-
ных местах города и долгое время были 
очень популярны среди горожан. Здесь 
встречались, отдыхали, наслаждались 
лучшими фильмами своего времени. 
Пока на дверях зданий не появились 
таблички, информирующие: «Киноте-
атр закрывается в связи с ликвидацией 
предприятия». Учреждения плохо пере-
несли ковид и санкции. 

Новость о закрытии кинотеатров 
вызвала массовое недоумение и воз-
мущении горожан. Не остался в сто-
роне и  губернатор области Вячеслав 
 Гладков. 

- У нас предложение следующее, - 
сказал глава региона. - Муниципалитет 
берёт их на содержание, если готов со-
держать, и запускает эти проекты, они 
не должны стоять без дела и разрушать-
ся. Не могу сказать, что денег много, но 
кинотеатр с названием «Победа» не мо-
жет стоять пустой в центре города. 

Свою помощь в содержании заведе-
ний предложило и министерство куль-
туры Белгородской области. Для этого 
городу придётся передать кинотеатры 
«Победа» и «Радуга» в собственность 
региона.

- Будет возможность вдохнуть новую 
жизнь в эти здания и в процесс показа 
кино. Мы хотим, чтобы кинотеатры ста-
ли новыми креативными площадками, 
сохранив при этом свою многолетнюю 
историю и, что самое главное, основную 
функцию - кинопоказ, - подчеркнул ми-
нистр культуры Белгородской области 
Константин Курганский. 

Главное то, что открытия любимых 
кинотеатров с нетерпением ждут жители 
города. В социальных сетях и при лич-
ных встречах с чиновниками люди не 
раз высказывали свои пожелания.

- Мы поддерживаем это реше-
ние, - сказал мэр Белгорода Валентин 
 Демидов. - У нас будет сентябрьская 
сессия горсовета, на которую вынесем 
вопрос и, соответственно, до ноября 
будем готовы оформить передачу. Я 
уверен, что депутаты поддержат это ре-
шение, потому что действительно есть 
возможность для развития этих киноте-
атров.

В «Радуге», например, стоит плёноч-
ный кинопроекционный аппарат Prevost. 
Это редкое на сегодняшний день обору-
дование - уникальная возможность по-
казывать советское кино в его исходном 
формате.

С 1 ноября оба учреждения культу-
ры должны возобновить свою работу и 
снова радовать белгородцев новыми и 
старыми фильмами. Так что горожане 
снова смогут встречаться в кино!

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И АНДРЕЯ ЮДИНА

Материалы полосы подготовила Анастасия ИЛЬИНА

Экраны оживут  ■ Кино

Экспозиция появилась рядом с Детской 
художественной школой и художествен-
ным музеем. На стендах можно увидеть 
работы участников конкурса рисунков 
школьников «Портрет Эрмитажного кота». 
Каждый нарисованный герой этой выстав-
ки мог бы жить в знаменитом музее. Коты 
появились там ещё при Елизавете Пе-
тровне - императрица выписывала поро-
дистых животных из Сибири. 

- В 90-е годы Государственный Эрми-
таж стал заботиться и о тех, кого люди 
выкидывали. И сейчас, как мы все знаем, 
Эрмитажные коты - это бренд, один из сим-
волов города и музея. В штате их пятьде-
сят, - рассказала руководитель Московской 
международной биеннале современного 
искусства Юлия Музыкантская. 

Что отличает Эрмитажного кота? Раз-
бирается ли он в искусстве или отменно 
справляется с поимкой грызунов в музее? 
На эту тему фантазировали десятки тысяч 
ребят со всей России.

- Мне пришла идея нарисовать малень-
кого котёнка. Он носит элегантную шляпку 
и только мечтает стать Эрмитажным ко-
том, - рассказал финалист конкурса ри-
сунков, ученик белгородской школы № 37 
Глеб Андросов. 

Рисунок Глеба стал одной из 55 работ, 
которые вышли в финал конкурса «Пор-
трет Эрмитажного кота». Юным худож-
никам подарили возможность побывать 
в Северной столице страны, послушать 
концерт в Мариинском театре, и, конечно, 
увидеть свой рисунок в самом большом 
музее России.

- Как нам сказали, мы единственные, 
чьи картины при жизни висят в Эрмитаже. 
Чувства великолепные. Я понимаю, что 
моей работой интересуются, на неё смо-
трят, - это прекрасно, - поделился Глеб. 

- Я считаю, что в сложные времена ис-
кусство должно поддерживать своих зри-
телей. Поэтому у этих Эрмитажных котов 
такая большая социальная миссия. Я всё 
время говорю, что мы привозим улыбки. 
Мы их привозили в военные госпитали, 
в Донецк, Луганск. В этом году, по согла-
сованию с администрацией, решили, что 
привезём улыбки в Белгород, - рассказала 
об одной из миссий выставки Юлия Музы-
кантская. 

И люди, видящие картины с изображе-
нием котов, действительно, улыбаются. 
Подарить им хорошее настроение - вот 
главная цель этой выставки. Эрмитаж-
ные котики заряжают горожан позитивом 
и дают возможность передавать его всем 
окружающим. 

ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА  
И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ГЛЕБА АНДРОСОВА

К нам приехала улыбка!  ■ Выставка

 ► «Радуга» и «Победа» 
снова будут радовать 
горожан фильмами 
и яркими событиями.

 ► В Белгороде открылась выставка рисунков «Портрет 
Эрмитажного кота». 


